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ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 44-й 
№ 288 (11262) Пятница, 9 декабря 1960 года. Цена 20 коп.Наши кандидаты в народные судьи

в  эти дни во всех уголках нашей республики идут выборы народных заседателей и подготовка к выборам народных судей.Советские люди глубоко заинтересованы в улучшении работы народных судов, в дальнейшем укреплении социалистической законности и правопорядка. Вот почему они выдвигают в народные суды своих лучших представителей, людей, беспредельно преданных Коммунистической партии и Советскому правительству, своей Родине, подготовленных к этой работе честных тружеников, способных i а деле оправдать высокое доверие, которое им оказывает народ.Н а предприятиях и стройках, в колхозах и совхозах, в учреждениях и учебных заведениях нашей области прошли многолюдные собрания трудящихся по выборам народных заседателей.Трудящ иеся выдвинули в состав народных судов достойных людей, передовиков промышленного и сельскохозяйственного производства, активных общественников. Коллектив манометрового завода в пятый раз избрал народным заседателем Томского городского суда Н . И . Колосову. Народными заседателями избраны лучш ая работница алмазной мастерской завода «Томка- бель» Р . М . Седельникова, проработавшая на заводе 15 лет, слесари Ювалинской Р Т С  Кожевниковского района Н . М . Баглай и А . Т . Ребен- ков — передовики производства, активные общественники, старейшая колхозница сельхозартели имени Чапаева Туганского района Т . Н . Витушкина, доярки колхоза «Заря коммунизма» Каргасокского района М . Р . Котлярова и Ф . М . Начингина и многие, многие другие лучшие люди нашей области.В  городе Томске, а также в других городах и районах области прошли собрания, посвященные выдвижению кандидатов в народные судьи.Н а  собрании студентов, преподавателей, рабочих и служ ащ их инженерно-строительного института кан- ч дидатом в народные судьи Томского городского народного суда была выдвинута Лидия Фоминична Селиванова — одна из опытных юристов; она уж е более полутора десятка лет работает в адвокатуре и суде, ведет большую общественную работу, честно служит партии и народу.Н а заводе «Сибэлектромотор» на собрании, посвященном выдвижению кандидата в народные судьи, присутствовало 2 .5 0 0  рабочих, служ ащ их, инженерно-технических работников. Здесь был единодушно выдвинут кандидатом в народные судьи Евграф Демьянович Иванов. Трудящ иеся говорили о том, что тов. Иванов, работая народным судьей первого участка г. Томска, постоянно держит связь с рабочими коллективами, ведет большую воспитательную работу, строго соб-  ̂ людает социалистическую законность.Коллектив Парабельского рыбозавода единодушно выдвинул кандидатом в народные судьи районного народного суда В . Г . Манылова, который уж е несколько лет работает народным судьей, чутко и внимательно относится к запросам трудящ ихся.Активно прошли собрания по выборам народных заседателей и по выдвижению кандидатов в народные судьи и в других коллективах. Местные Советы депутатов трудящихся нашей области зарегистрировали 32 кандидата в народные судьи районных и городских народных судов.Н а выборах в народные суды Коммунистическая партия, как и в Прошлых избирательных кампани- 
}‘к ,  выступает вместе с профессио- 
1-!альными союзами, комсомолом и другими организациями и обществами трудящихся. Народными заседателями избираются, а кандидатами в народные судьи выдвигаются как коммунисты, так и беспартийные.Нерушимый блок коммунистов и беспартийных на всех предыдущих выборах неизменно одерживал победу, демонстрируя великое единение Коммунистической партии. Советского правительства и народа. Это монолитное единство является животворным источником всех наших побед, основой нашего уверенного движения вперед, к коммунизму.Трудящ иеся нашей области, единодушно выдвигая и поддерживая на выборах народного блока комму

нистов и беспартийных, еще раз продемонстрируют свое нерушимое единство и сплоченность вокруг Коммунистической партии и Совет- ского'1 1 равительства, свою готовность самоотверженно бороться за претворение в жизнь величественной программы коммунистического строительства, начертанной X X I  съездом К П С С .Партийные организации, наряду с пропагандой достижений страны в различных областях народного хозяйства и культуры. Конституции С С С Р , советского права и избирательного закона и разъяснением задач, которые стоят перед каждым производственным коллективом, обязаны активно агитировать за кандидатов в народные судьи.Усиление всей массово-политической работы — залог успеха в под  ̂готовке к выборам. Пусть в каждой квартире, в каждом цехе, в бригадах и на фермах чащ е звучат пламенные слова агитаторов. Высокая идейность и действенность, тесная связь с жизнью, с решением практических задач коммунистического строительства — вот главное требование к предвыборной агитации.Сейчас, когда стали известны имена кандидатов в народные судьи, предоставляется возможность провести много интересных бесед и встреч с-^^ими. Надо так поставить дело, чтобы каждый избиратель хорошо знал кандидатов, за которых будет голосовать. Центрами массово-политической работы должны стать агитпункты.Большие задачи, стоящие перед агитационно-пропагандистским активом, требуют улучшения руководства им. Нуж но лучше инструктировать руководителей агитколлективов, заведующих агитпунктами, агитаторов, организовать обмен опытом их работы, больше помогать в их деятельности. Факты показывают, что в этом отношении немало делается, но много и- упущений. Например, в г. Томске еще не закончено оборудование многих агитпунктов, не организовано там дежурство агитаторов. Партийные организации завода реж ущ их инструментов, Томской карандашной фабрики и многие другие слабо ведут агитационно-пропагандистскую. работу по месту жительства избирателей. Ясно, что подобные недостатки мешают делу, и партийные организации обязаны быстрее их устранить.Выборы в народные суды — большое политическое событие в жизни трудящихся. В  оставшиеся до выборов дни необходимо еще шире развернуть агитационно-массовую работу среди избирателей, организационно-техническую подготовку и тем самым обеспечить новый успех избирательной кампании, новую блестящую победу нерушимого блока коммунистов и беспартийных.

УСТЬ ЖИВЕТ В ВЕКАХ
великих иародовм о с т ,  7 декабря. (ТАСС). С  исключительным .радушием и сердеч- шоетью принимают советские люди аюелаяц«в братского китайского на- -*рода ■—  членов партийно-правительственной делегации Китайской Народной Республики, возглавляемой Председателем КНР, за1.местителемПредседателя Центрального Комитета Коммунистической партии Китая Лю Шао-ци.Радостным, волнующим событием явилась встреча москвичей с товарищем Лю Ш ао-ця и другими гостями из КНР 7 декабря во Дворце спорта Центрального стадиона имениВ. И. Ленина,Бурньши аплодисментами встречают собравшиеся товарищей Лю Шао- ци, Ли Цзин-цюаня, Лу Дин-и, Ян Шан-куня, Лю Ния-и, Лю Сяо, А. Б. Аристова, Л. И. Брежнева, Н. Г. Игнатова, Ф. Р. Козлова, А . Н. Косыгина, А . И. Микояна, Н. А . Мухитдинова, М. А . Суслова, Е . А. Фурцеву, Н. М. Шверника, П . Н . Поспелова и других товарищей, занимающих места в президиуме.Китайских друзей сердечно приветствует первый секретарь Московского городского комитета КПСС П. Н. Демичев. Под аплодисменты ■ собравшихся он заявляет, что теплые, взволнованные встречи, гостеприимство, с которым МОСКВИ’Гй встречают партийно-правительственную делегацию Китайской Народной Республики, —  это новое яркое выражение глубокого уважения и любви советских людей к великому китай- cKoiry народу. •Указывая на важнейшие положения опубликованного накануне Заявления коммунистических и рабочих партий, тов. Демичев продолжает: мы видим свой долг в том, чтобы и впредь неустанно крепить и развивать единство братских партий, интернациональные связи с трудящимися всех стран.Тов. Демичев объявляет митинг советско-китайской дружбы открытым.На трибуне —  кузнец автозавода именд Лихачева С. Л. Сустретов. Он говорит от имени трудящихся Москвы:—  Как гранит, крепка и нерушима друж.ба народов Советского Союза и Китая. Она развивается с каждым днем на благо и счастье наших народов, на благо и счастье народов всего могучего социалистического лаге- ря.Московский рабочий, побывавший в составе делегации в Китае, заявляет, что советские представители видели замечательные результаты созидательного труда китайского народа, достигнутые под руководством славной Коммунистической партии Китая, ее Центрального Комитета во главе с товарищем Мао Цзэ-дуном. Мы просим Бас, дорогой товарищ Лю Шао-ци, передать китайским братьям наши горячие пожелания новых успехов в строительстве социализма, говорит тов. Сустретов.От интеллигенции советской столицы выступает академик А. Л. Яншин. С признательностью он говорит о своей поездке в Китай в этом году с группой товарищей.—  Где бы мы ни были, нам оказывали теплый и радушный прием. Мы всегда чувствовали, что находимся среди самьЕ б-тизких и вниматель- ньЕ друзей.Касаясь Заявления коммунистических и рабочих партий, академик

Многотысячный 
митинг москвичей 
во Дворце спорта

Яншин подчеркивает, что советские ученые, как и весь народ, от всей души приветствуют великие и поистине гуманные цели, изложенные в Заявлении. Они заверяют Коммунистическую партию, ее ленинский Центральный Комитет и лично Никиту (Сергеевича Хрущева, что отдадут все свои силы и знания служению социалистической Родине, делу мира и счастья всех людей.Слова горячего привета передает китайским юношам и девушкам от молодых москвичей студентка МГУ Алла Павлова.Встреченный бурными аплодисментами с речью выступает член Президиума Центрального Комитета КПСС, Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнев. Сердечно приветствуя тов. Лю Шао-ци и других китайских друзей, он подчеркивает, что советские люди рады приезду в нашу страну посланцев братского китайского народа.Л. И. Брежнев говорит о замечательных достижениях советского народа в борьбе за выполнение семилетнего плана. Он указывает, что наш народ словно взошел на высокий горный перевал, с которого уже зримо открываются необъятные горизонты светлого коммунистического будущего. Грядущие поколения, мысленно возвращаясь к вашим дням, по до- стогаству оценят героические дела нашего замечательного вре.мени.Б эти дни, продолжает Л. И . Брежнев, внимание сотен миллионов людей всего мира приковано к документам Совещания представителей коммунистических и рабочих партий, состоявшегося в Москве. Совещание наглядно -показало, что коммунистическое движение стало в наши дни неодолимой силой, что все отряды великой армии коммунистов уверенно шагают в едином строю и это единство умножает их силы в борьбе за торжество мира и социализма. Социалистические государства, руководимые ком.чунистами, последовательно осуществляют политику мирного сосуществования, которую завещал нам великий Ленин.Б своей речи Л. И. Брежнев отмечает, что советско-китайская дружба — это дружба -шролюбивых стран, которым чужды какие-либо воинственные устремления и помыслы. Советско-китайская друлсба благотворно влияет на развитие международных событий, способствует оздоровлению международной обстано>вки.Говоря о-б отношениях нового типа, сложившихся между странами социалистического лагеря, тов. Л. И. Брежнев заявляет, что наше содружество —  это союз свободных и суверенных народов, объедшеяных общностью интересов и целей, идущих по пути социализма и коммунизма.Поистине радостные, вдохновляющие перспективы, говорят Л. И. Брежнев, раскрываются перед нами, товарищи. Мир буквально ощущает дыхание великой эпохи, когда вековые мечты человечества о мире и свободе, о счастливой и ра-достной жизни для всех народов станут действительностью.

Б .заключительной части своей речи Л. И. Брежнев, обращаясь к китайским гостям, сказал; мы просим вас по возвращении на родину передать вашему народу, славной Коммунистической партии Китая, что все советские люди дорожат дружбой с китайским народом, высоко ценят эту дружбу и будут беречь ее, как великое завоевание народов Советского Союза и Китайской Народной Республики. Пусть эта дружба живет в веках!Неоднократно в зале вспыхивают горячие рукоплескания. Они с новой силой возникают, когда слово предоставляется Председателю КНР Лю Шао-ци.Тов. Лю Шао-ци говорит, что пар- тийно-праштельственная делегация КНР -с большой радостью нанесла дружественный визит в СССР и ей был всюду оказан горячий прием. Бее это демонстрирует братскую искреннюю дружбу советского народа к китайскому народу. Позвольте мае с этой высокой трибуны, заявляет тов. Лю Шао-ци, выразить москвичам, всему советскому народу. Коммунистической партии Советского Союза и Советскому правительству нашу сердечную благодарность.Бспоминая о своем первом посещении Советской страны в 1921 году. Председатель КНР отмечает, что только после Октябрьской революции передовые рабочие и революционная интеллигенция Китая обратили свои взоры к Советскому Союзу, стали учиться у него и, таким образом, нашли правильный путь для китайской революции.Глава делегации КНР, го1Воря о теперешнем пребывании в СССР, высказывает глубокое убеждение в том, что его семилетний план непременно будет выполнен досрочно. Китайский народ искренне.' поздравляет советский народ со всеми услехами, достигнутыми им в коммунистическом строительстве. Баши успехи —  это и наши успехи, и мы гордимся вашими успехами, говорит тов. Лю Шао-ци.Остановившись на достижениях в социалистическом строительстве Китая, тов. Лю Шао-ци затем указывает, что в международных делах Китай совместно с Советским Союзом и другими еоциалистическими странами постоянно нанра-вляет все свои усилия к тому, чтобы внести свой вклад в дело борьбы против империализма, в дело защиты мира во всем мире, в дело борьбы за прогресс человечества. Китай вечно будет стоять вместе со всеми странами социалистического лагеря, со всеми миролюбивыми странами и народами и будет бороться до конца за победу дела мира во всем мире.Тов. Лю Шао-ци заявляет, что результаты недавнего Сойещания в Москве представителей ко-Ммунистиче- ских и рабочих партий, несомненно, еще больше укрепят сплоченность всего социалистического лагеря и сплоченность всего международного коммунистического движения, еще более вдохновят все революционные прогрессивные 'Народы мира и все свободолюбивые, миролюбивые силы и приведут к новым, еще более великим победам дела борьбы всех народов за мир, демократию, национальное освобождение и социализм.
VМитинг советско-китайской дружбы прошел в обстановке огромного воодушевления.

-!4.
И W  Л  «VК Р И В О Й  Р О Г . Н а металлургическом заводе имени Ленина завершены работы по сооружению новой домны-гиганта. Эта печь — первая из серии сверхмощных чугуноплавильных агрегатов, принятых на вооружение металлургической промышленности С С С Р  в семилетке.Н а снимке: новая криворожская домна. (Фотохроника Т А С С ).

Прием в Кремле в честь партийно- 
правительственной делегации 

Китайской Народной РеспубликиМОСКБА, 7 декабря. (ТАСС). Сегодня вечером Центральный Комитет КПСС, Президиум .Берховного Совета р С С Р  и Совет Министров СССР устроили в Большом Кремлевском дворце прием в честь партийно-правительственной делегации Китайской Народно'й Республики.На приеме были члены партийно-правительственной делегации Китайской Народной Республики во главе с Председателем КНР, заместителем Председателя ЦК Коммунистической партии Китая Лю Шао-ци.С советской стороны на приеме присутствовали товарищи А. Б. Аристо'В, Л. И. Брежнев, Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, М. А . Суслов, Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов и другие.Среди гостей находились иностранные дипломаты. Во время приема, прошедшего в обстановке братской сердечной дружбы, Л. И. Брежнев z Лю Шао-ци выступили с речами.
Встреча тов. Н. С. Хрущева 

с тов. Лю Шао-ци7 декабря состоялась встреча Первого- секретаря ЦК КПСС, Председателя Совета Минисгров СССР тов. Н. С. Хрущева с Председателем Китайской Народной Республики, заместителем Председателя ЦК Коммунистической партии Китая тов. Лю Шао-ци, возглавляющим гостящую в СССР пар-тий- но-правительственную делегацию КНР.Бстреча прошла в теплой, товарищеской .обстановке.
Отъезд из Москвы партийно
правительственной делегации 

Китайской Народной РеспубликиМОСКВА, 8 декабря. (ТАСС). Сегодня из Москвы в Иркутск по пути на родину отбыла партийно-правительственная делегация Китайской Народной Республики во главе с Председателем КНР, заместителем Председателя ЦК Коммунистической партии Китая Лю Ш|ао-ци.

На Внуковском аэродроме китайских гостей провожали руководители Коммунистической партии Советского С-оюза и Советского правительства, мно-гочи-сленньте представители трудящихся столицы.На аэродроме товарищи Л.. И. Брежнев и Лю Шао-ц'и обменялись речами.VI сессия Академии строительства и архитектуры СССРМОСКВА, 7 декабря. (ТАСС). Сегодня в Центральном доме архитектора начала работу VI сессия Академии строительства и архитектуры СССР, пос-вящеьЩая вопросам градостроительства. В ее работе принимают участие видные советские архитекторы, CTpoHTCvTH, представители крупнейших строительных и проектных организаций страны.

Сессию' отжрыл кратким вступительным словом президент Академии Н. В. Бехгин.С докладом «Церснективы развития советского градостроительства и задачи Академии» выступил действительный член Академии строительства и архитектуры СССР Н. В. Баранов.
Навстречу

Пленуму Ц К  КПССР Е М О Н Т

ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ 
АКТИВА РАБОТНИКОВ 

'i ЗДРАВООХРАНЕНИЯМОСКВА, 7 декабря. (ТАСС). В Большом Кремлевском дво|рце продолжается Всесоюзное совещание актива работников здравоохранения. Обсуждается ход вьшолнения постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах -по дальнейшему улучшению медицинского обслуживания и охраны здоровья населения СССР». 7 декабря на совещании выступили министр здравоохранения Азербайджанской ССР Б. М. Агаев, секретарь ВЦСПС А. И. Шевченко и другие.

После реорганизации .машинно- тракторных станций колхозы Томской области -приобрели около 2.300 тракторов, 1.600 комбайнов и большое количество других сельскохозяйсг- венных машин. Став хозяевами техники, большинство колхозов улучшило ее использование. Вместе тем в колхозах резко возросли затраты средств на содержание машин. Так, в 1959 году в целом по области загр^аты на ремонт техники, технический уход, на горюче-смазочные материалы, оплату груда механизаторам составили 109 миллионов 315 тысяч рублей, или 41,3 процента доходов. А но отдельным районам эти затраты еще больше. Например, в ко.тхозах Туганского района они составляют 56,4 процента, Шегарского района—  59 процентов.Среди районов области наблюдается большая пестрота и в удельных показателях. Расходы (в исчислении на гектар мягкой пахоты) на капитальный и текущий ремонт и технические У.ХОДЫ в колхозах Кожевниковского района, например, составляют 17 рублей 10 копеек, а в колхозах Тегульдетского района — 42 рубля 80 копеек. Затраты на оплату труда механизаторам (тоже в -пересчете на гектар мягкой пахоты) в Еожевни- ковском районе составили 17 рублей, а в колхозах Томского и Бакчар- ского районов —  25 рублей 80 копеек. При этом надо иметь в виду, что и минимальные затраты на гектар мягкой пахоты выше плановых.Правильная организация ремонта техники —  один из главных резервов снижения затрат на ее содержание.Бее колхозы и совхозы Томской области по наличию ремонтных мастерских разделяются на 4 группы:1. Колхозы, иАгеющие свои круз- ные мастерские для капитального ре- MOiHTa машин. Размеры этих мастерских соответствуют наличию техники в колхозе.2. Колхозы, имеющие свои крупные мастерские для капитального ре-

ПРАВИЛЬНО ОРГАНИЗОВАТЬТ Е Х Н И К И
монта техники, но размер мастерских велик для количества техники, имеющейся в ко.чхозе.3. Колхозы, имеющие свои небольшие мастерские только для ремонта сельхозмашин и проведения технических уходов за сложными машинами. Эти колхозы капитальный и,текущий ремонт сложных машин (тракторов, автомашин, двигателей и т. д.) ведут в -мастерских РТС.4. Колхозы, не имеющие своих мастерских.Из 142 колхозов обласш свои ма стерские имеют 65 колхозов, 6 из них —  мастерские для капитального ре монта и 59 —  для ремонта сельхозмашин и проведения техуходов за тракторами. Остальные 77 колхозов своих мастерских не имеют.Мы про'анализировали затраты на содержание ремонтных мастерских и -накладные расходы по каждой группе колхозов.Колхоз имени Сталина Кожевниковского района, где своя крупная мастерская, имеет 52 трактора. Затраты на содержание ремонтной мастерской для капитального ремонта—  140 тысяч рублей. Накладные расходы составляют 88 процентов. Колхоз «Искра» Кривошеинекого района, тоже имеющий крупную мастерскую, но располагающий только 16 тракторами, затратил на содержание ремонтной мастерской для капитального ремонта 136 тысяч рублей. Накладные расходы здесь составили 315 процентов. Колхоз «Молот» Шегарского района, относящийся к третьей группе, имеет 16 тракторов. Он затратил на содержание мастерской для ремонта сельскохозяйственных машин и проведения технических уходов 6 тысяч рублей, накладные расходы составили 27 процентов.Из анализа этих данных видно, что чем больше объем ремонтных работ в

мастерской л чем меньше размер и стоимость самих мастерских, тем ниже процент общепроизводственных расходов, тем выгоднее иметь такую мастерскую. Колхозам, имеющим свои крупные .мастерские для капитального ремонта, содержать их не выгодно, если в них не ремонтируется техника других колхозов, так как в этом ■ случае велики накладные расходы за счет недогрузки мастерской.Практика' -показывает, что и затраты на содержание одинаковых по типу мастерских в РТС и колхозах различны. На содержание мастерской Галкинской РТС, например, затрачена 341 тысяча рублей, а мастерской колхоза «Искра» Кривошеинекого района —  только 136 тысяч рублей. Это объясняется тем, что, имея небольшой объем работ, руководители колхоза «Искра» экономят электроэнергию, топливо. И нередко делается эго в ущерб делу: в мастерской холодно, размораживается паровое отопление, не соблюдаются условия охраны труда и техники безо-пасноетн. Должного надзора за работой этих мастерских со стороны РТС и обл- сельхозуправления нет. Ведутся работы в них неорганизованно, с нарушением технологии ремонта. В крупных колхозных мастерских экономят иногда на самом необходимом, что приводит к тяжелым условиям труда, низкой производительности и низким заработкам ремонтников. Кстати сказать, непонятно, почему работники санэпидстанции и облсовпрофа не следят за санитарией, охраной труда и техникой безопасности в колхозных мастерских?Анализируя организацию ремо-нта техники в колхозах области, нельзя умолчать о мнении многих руководителей -колхозов, что-де ремонт машин 
Б собственной колхозной мастерской обходится дешевле. Это неверно! Про

сто в колхозных мастерских не умеют правильно 0‘пределять стоимость ремонта. Обычно в дефектных ведомостях выводится только стоимость запасных частей, ремонтных материалов по прейскурантным ценам, но без торговых наценок. Вот эта-то стоимость и принимается отдельными -руководителями колхозов за полную стоимость ремонта машин. Понятно, что она будет намного ниже, чем в РТС. Например, такая «себестол- мость» капитального ремонта трактора ДТ-54 в мастерской колхо-ча «Искра» Кривошеинекого района составляла 8— 9 тысяч руб.чей, а полная cTOHMiOCTb ремонта в Кри вошеинской РТС —  11— 12 тысяч рублей. Почему? Потому что определяя себестоимость ремонта, в колхозе «Искра» не учли ни зарплаты механизаторов, ни накладных расходов. Полная же себестоимость капитального реыо'нта трактора здесь с учетом заработной платы, наценок на запасные части, накладных расходов составляет 14— 15 тысяч рублей.Почему же в колхозных мастерских, как в крупных, так и мелких, не подсчитывается по дефектным ведомостям полная себестоимость ремонта? Потому что большинство бухгалтеров колхозов и заведующих мастерскими не знает, как ее правильно подсчитывать. Оргколхозному отделу управления сельского хозяйства следует научить бухгалтеров колхозов, как правильно определять себестоимость ремонта.Неправильное .мнение о том, что якобы капитальный ремонт трактора в колхозной мастерской обходится дешевле, чем в мастерской РТС, приводит к серьезным ошибкам в организации ремонта техники. (Капитальный ремонт тракторов производится в мастерских, не имеющих для этого сле- циального оборудования).Если правильно подходить к де- фектовке деталей, то количество негодных деталей, подлежащих замене на ремонте, одинаково как в РТС, так

и в колхозе. Однако в РТС за счет экономически выгодной реставрации некоторых деталей общая стоимость деталей, поставленных на ремонте, будет меньше. Это доказано практикой.Количество заработной платы, выплачиваемой за ремонт трактора, практически также одинаково. А так как в малой колхозной мастерской трактор ремонтируется индивидуальным, самым отсталым методом, без применения подъемного оборудования, съемников, приспособлений, а только при помощи кувалды, то время простоя трактора в ремонте часто доходит до двух месяцев. Заработки трактористов на ремонте резко снижаются, накладные расходы увелл- чпваются и превосходят намного накладные расходы в РТС. Из колхозной мастерской механизаторы для комплектовки поршневой, регулиров ки топливной аппаратуры, притирки голов-ки и т. д. все равно ездят в РТС, но это не учитывается и не включается в стоимость ремонта.А что говорить о качестве ремонта трактора, собранного в таких условиях? Двигатель, не прошел холодной обкатки, не испытан на мощность и расход топлива, масляные фильтры на стенде, не проверены, коробка скоростей и задний мост не обкатаны. Детали не моются, поэтому многие из них зачастую ставятся на трактор с нераспознанным браком. Вышедший после такого ремонта трактор приходится не раз возвращать в мастерскую: то у него не тянет двигатель, то не включается скорость и т. д. В конечном итоге в ходе эксплуатации этот трактор, как правило, чаще выходит из строя. 'Фактическая общая стоимость капитального ремонта трактора в не- обюрудованных, колхозных . мастерских больше, чем в РТС (см. таблицу № 1 на второй странице. Данные приведены за 1959 год).Работникам райкомов КПСС и рай- ИСПОЛКОМ1ОВ со'вместно с инженерно- техническими работниками РТС необходимо пресечь вредную тенденцию ремонта с.тожных машин в необорудованных колхозных .мастерских, как это сделали в Кожевниковском районе.Анализ использования техники в '

1959 году и затрат на ремонт и технические уходы показывает большую пестроту затрат на ремонт, технические уходы тракторов, сельхозмашин, приходящихся на условный трактор н гектар мягкой пахоты (см. таблицу Al 1)Как видно, выработка на условный трактор выше в тех колхозах, которые имеют свою ремонтную мастерскую. Это и понятно. При наличии своей, хотя бы небольшой ре- МОНГН1ОЙ мастерской, все поломки и неисправности устраняются оперативно и быстро. В колхозе «Прогресс» Молчановского района, расположенном в 40 километрах от РТС, в 1959 году П|ОСтроили небольшую мастерскую, приобрели небольшой токарный станок, сварочный трансформатор, настольный сверлильный станок и отремонтировали кузнечное горно. Это позволило сократить простои техники, улучшить ее использование, снизить себестоимость гектара .мягкой пахоты. Сейчас в этой мастерской ремонтируются сельхозмашины прогрессовской фермы Тунгусйвского совхоза.В Молчановской РТС велся учет всех заказов с полей в течение всего сезона. По данным записей мы подсчитали, что за время, затраченное в течение одного сезона только на дорогу в РТС и обратно, механизаторы могли бы произвести 1.842 гектара ■ мягкой пахоты.Затраты на ремонт и технические уходы, отнесенные на один условный трактор, в колхозах, имеющих свои мастерские для капитального ре.уюнта, выше, чем в колхозах, имеющих свои небольшие ремонтные мастерские и ремонтирующих сложную технику в РТС, так как в них больше накладных расходов.- Они даже выше, чем в - колхозах, не имеющих своих ремонт- ньЕ мастерских. Такое же положение и с расходом запасных частей. Если при ремонте в мастерской колхоза запасных частей на трактор ставится иногда 1\1еньше, чем в РТС, то общий расход запасных частей получается больше, чем в тех колхозах, которые ведут капитальный ремонт мащин в РТС.
(Окончание на 2-й стр.).
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УСТРАНИТЬ НЕДОСТАТКИ 
В ПОЛИТИЧЕСКОЙ УЧЕБЕБ этом году в'Кожевниковском вайоне заметно расширилась сфера влияния партийной пропаганды. Ха- ракррной особенностью нынешнего учебного года в сети партийного про свещения является повышенный интерес К0.ММУНИСТ0Б и беспартийных к изучению марксистско-ленинской теории.Нынче Б районе в два раза больше, чем в прошлом году, создано кружков, политшкол и теоретических сем'И'наров. Всеми формами политической учебы здесь О'.хвачено около трех тысяч человек. Повышать свой идейный уровень, в системе политического просвещения изъявили желание около двух тысяч беспартийных рабочих, колхозников и служащих.Партийные организация большое внимание уделили экономическому образованию кадров. В районе создано 18 кружков по изучению конкретной экономики сельского хозяйства и 67 начальных экономических кружков.Для руко'водства  ̂ политшколами, кружками и теоретическими семинарами были рекомендованы подготовленные пропагандисты. Большинство из них имеет высшее, незаконченное высшее и среднее образование. Ценным является то, что к пропагандистской работе привлечены руководители предприятий и колхозов, специалисты сельского хозяйства, инженерно-технические работники.Однако, проведя значительную работу по подготовке сети партийного просвещения к новому учебному году, райком КПСС, первичные партийные организации ослабили затем внимание к организации политической учебы.В ряде партийных организаций были сорваны первые занятия в кружках и семинарах, в некоторых занятия прошли неорганизованно, неинтересно. Хуже того, кое-где еще не начинались занятия. Так, к концу ноября ИИ одного занятия не было проведено в восьми начальных экономических кружгах колхоза «-Сибирь».Систематически срываются занятия в начальных экономических кружках колхоза имени Шевченко, где пропагандистами председатель колхоза тов. Дубинчиж и зоотехник тов. Глевицкий. Такое же положение в начальнпм экономическом кружке в райшщекомбинате.□

Во многих кружках и семинарах очень низкая посещаемость. На занятиях. как правило, бывает 60— 70 процентов слушателей. В некоторых кружках не созданы условия для занятий. Помещения,' где проходят занятия, плохо отапливаются, в них неуютно, нет столов и скамеек. Например, в начальном экономическом кружке семеноводческого совхоза первое занятие проходило в неподготовленном помещении, половина слушателей в течение всего занятия стояла.Не чувствуя необходимого контроля райкома КПСС, первичных партийных организаций, некоторые пропагандисты не готовятся к занятиям, формально относятся к порученному делу. Так, пропагандистом в начальном экономическом кружке Ювалин- ской РТС является директор станции тов. Сулимов. С начала учебного года он не провел еще ни одного занятия. Больше месяца ждут слушатели начального экономического кружка колхоза «Прогресс» своего пропагандиста председателя колхоза тов. Смо- копгаа. Однако он до сих пор «не находит времени», чтобы встретиться со своими слушателями.Особенно много неорганизованности в работе сети комсомольского политпросвещения. Из 23 созданных в районе различных комсомольских кружков к занятиям приступили только шесть. Более семисот комсомольцев в районе нигде нё учатся.Занятия во многих кружках и семинарах проходят неорганизованно, на низком идейном уровне, в отрыве от производственной деятельности слушателей.

На проходившем 21 ноября занятии в кружке по истории КПСС при Уртамской РТС была очень низка активность слушателей, большинство из них пришло на занятия неподготовленными.Скучно и неинтересно проводятся занятия в политшколе при районном отделении милиции. Пропагандист тов. Храмцов при подготовке к занятиям использует . лишь учебник. Здесь нет даже политической карты мира.В кружке конкретной экономики колхоза «Заветы Ленина» занятия ведет счетовод тов. Минаев. На одном из занятий он, говоря о специализа- нии сельскохозяйственного производства, не отметил, что же такое специализация, не раскрыл основные принципы размещения и специализации сельскохозяйственного производства. Тов. Минаев приводил в своей беседе примеры о структуре сельского хозяйства Московской области, однако ничего не сказал о специализации сельского хозяйства Томской области и своего района.На семинарах по о-еновам коммунистического воспитания, созданных для учителей,' некоторые лекции читаются в отрыве от практики работы школы. Например, в лекции руководителя теоретического семинара тов. Викторенко «Марксизм-ленинизм о всестороннем развитии личности» много говорилось о то'М, каким должен быть человек нового коммунистического общества. А вот как воспитывать такого человека, какова роль в этом школы —  об этом не было сказано ни слова.В лекции «Планирование сельско-
г ~У Л Ь Т Р А З В У К  В М Е Д И Ц И Н ЕМ О С К В А . При помощи ультразвука можно обнаружить раковую опухоль в ранней стадии ее развития в разных органах, вплоть до глаза. Биолокатор — экспериментальный аппарат для диагностики раковых и некоторых других заболеваний с помощью ультразвука — смонтирован в Институте биофизики Академии наук С С С Р .Особая трубка этого аппарата посылает ультразвуковые импульсы в тело человека. Встречая препятствие в виде образований различной плотности, часть импульсов отражается и возвращается обратно на пластинку трубки, на которой возникает полная картина исследуемой среды.Ультразвук, как показали опыты, в некоторых случаях имеет преимущества перед рентгеновскими лучами. Он делает видимыми не только кости, но и мягкие ткани, легко выделяет инородное тело, позволяет определить его местонахождение и структуру.Ультразвук применим для диагностики болезней сердца; ультразвуковая кардиограмма, например, устанавливает наличие сужения клапанов. Как предполагают специалисты, бнолокйтор найдет широкое применение в медицинской практике.

хозянегвенного производства», прочитанной тов. Аристарховым для пропагандистов начальных экономических кружков, не было отмечено, что плановое ведение хозяйства —  важнейшее преимущество социализма. Не было сказано, для чего нужно планировать сельское хозяйство. Тов. Аристархов в своей лекции особое внимание уделил вопросу пересмотра норм выработки, но изложил его неверно, примитивно.Крайне слабо организована учеба самостоятельно изучающих марксистско-ленинскую теорию. Им очень плохо помогает лекто-рская группа райкома КПСС. Тематика лекций узка. Лекции по вопросам экономики сельского хозяйства и промышленности читаются, как правило, только на семинарах пропагандистов.В этом году к руководству кружками, по^титшколами пришло много молодых, неопытных пропагандистов. Им нужна постоянная помощь в совершенствовании методического мастерства. Большую роль в этом могли бы сыграть кабинеты политического просвещения на общественных началах. Однако такой кабинет создан лишь в колхозе «Заветы Ленина». Есть необходимость и все возможности организовать их в колхозах имени Сталина, имени XX I съезда КПСС, «Сибирь» и в ряде других.До сих пор райком КПСС не провел- ни одного семинара пропагандистов по обмену опытом работы.К сожалению, серьезные недостатки в работе сети партийного просвещения мало пока беспокоят отдел пропаганды и агитации райкома Й С С ,  многие первичные партийные организации района. Не нашли эти факты и принципиальной оценки со стороны бюро райкома партии. Многие партийные организации до сих пор не обсудили итоги первых занятий в кружках и семинарах. С большим запозданием этот вопрос стал предметом обсуждения на заседании бюро райкома КПСС. Однако здесь шел разговор лишь об организационных неполадках в работе сети партийного просвещения. Не было указано на серьезные недостатки в идейном содержании занятий, на необходимость усиления руководства работой комсомольских кружков.О недостаточном внимании ц, работе сете партийного прссвещения говорит и такой факт. Члены бюро райкома КПСС, ответственные работники аппарата райкома крайне редко бывают на занятиях в кружках и семинарах.Кожевниковскому райкому партии, партийным организациям района следует быстрее устранить крупные недостатки в работе сети партийного просвещения и по-настоящему организовать выполнение постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды Б современных условиях».
П, РУСАКОВ.

Трудящ иеся  
отдыхают 

на курортахТруженики молодых совхозов Молчановского района получили много путевок на курорты И в дома отды.ха. Рабочий полозов- ской фермы Тунгусовского совхоза И . Герасимчук поехал лечиться в Томсюий институт физических методов лечения и курортологии. На курорте Белоку- риха проведет свой отпуск бухгалтер фермы Л . Бессонова. Д о ярка прогрессовской фермы Тунгусовского совхоза И . СеряНова получила путевку на один из курортов Кавказа, главный агроном Молчановского совхоза Н . Карыпок — на курорт -«Аркадия». Ш оф ер алексеевской фермы этого же хозяйства В . Щ едров отдыхает в санатории, скотник федоровской фер- .мы К . Попов — в Богашовском доме отдыха.
От рядового 
рабочего—  

до начальника цехаВосемь лет тому назад начал трудовую деятельность учеником на Александровском рыбокомбинате Алексей Гришаев. Комсомольский задор, стремление хорошо овладеть своей специальностью в короткий срок позволили Гришаеву стать одним из лучших слесарей комбината.Свободное от работы время Алексей отдавал изучению технологических процессов, оборудования, механизации производства. Он внес ряд рационализаторских предложений, внедрение которых дало значительную экономию средств, облегчило труд, повысило его производительность.Через некоторое время инициативный рабочий вступил в ряды Коммунистической партии. Руководство комбината назначило его сначала мастером, а потом начальником жестянобаночного цеха. Недавно этому цеху присвоено звание коллектива коммунистического труда. Ч лены его под руководством коммуниста Алексея Гришаева значительно перевыполнили 11-месячную программу по выпуску продукции.

К А Н Д И Д А Т Ы  
В  Н А Р О Д Н Ы Е  С У Д Ь И

Г .  г .  Ажермачева С. Е. Чиганов

Галина Га-врилсивяа Ажермачева родилась в 1932 году, в деревне Терсалгай Кожевниковского района Томской облаете.В 1955 году она окончила юридический факультет Томского государственного университета. С 1955 года Г. Г. Ажермачева работает в органах юстиции сначала нотариусом Зырянской нотариальной конторы, а затем ревизором Томского областного суда. С 1958 года и по настоящее время она —  народный судья суда 5-го участка г. Томска.В 1960 году Г. Г. Ажермачева вступила в ряды Коммунистической партии.Коллектив рабочих, инженерно- технических работников и служащих завода резиновой обуви выставил тов. Ажермачеву Галину Гавриловну кандидатом в народные судья Томского городского народного суда.Товарищи избиратели! В ^ень выборов в народные судьи отдадим свои голоса за тов. Ажермачеву Галину Гавриловну!

Семен Евдокимович Чиганов родился в 1929 году в селе Каин Клю- чевского района Алтайского края, ?■ семье крестьянина-бедняка. В 1953 году после окончания юридического факультета Томского государственного университета он был направлен следователем прокуратуры в Верхне- Кетский район Томской области. В 1954 году С. Е . Чиганов был избран народным судьей 2-го участка Томского района. В 1954 году он вступил в ряды Коммунистической партия. В 1957 году С. Е . Чиганова избирают народным судьей суда одного из участков г. Томска, где он и работает по настоящее время.С. Е. Чиганов ве)1ет большую работу но предупреладению правонарушений, привлекает к участию в процессах общественность, часто выступает перед населением с докладами и лекциями.Коллектив рабочих, шженерно- техничеекях работников и служащих подшипникового завода выставил тов. Чиганова Семена Евдокимовича кандидатом в народные судьи Томского городского народного суда.Товарищи избиратели! В день выборов в народные суды-отдадим свои голоса за тов. Чиганова Семена Евдокимовича!
ПРОВЕРИЛ СП ИОНОВ ЗАТЯГИВАЕТСВ

Все меньше времени остается до дня выборов народных судей, В агитпункте на избирательном участке 3^ 75 г. Томска всегда много посетителей. Это не случайно. Заведую^ щий агитпунктом тов. Зубовский совместно с заведующим агитколлек- i’HBOM TOB, Важаннцргм разработали и после'дрвдтельно осуществляют плав содержательных мероприятий. Для избирателей прочитаны доклад о Кон

Н а снимке: доктор биологических наук И . Е . Эльпинер и инженер И . М . Файкин (справа) за работой на биолокаторе.{Фотохроника Т А С С ) .

ституции СССР, лекция о междуна-
По следам наших выступлений

„ Н е о п р а в д а н н о е  з а т и ш ь е "Под таким заголовком в сообщении контрольного поста газеты «Красное знамя» на стройках промышленной базы стройиндустрии 16 ноября сообщалось о крайне 
1ШЗКИХ темпах строительства.Как сообщил редакции управляющий трестом №  97 тов. Гольдштейн, статья обсуждена на техническом совещании, на котором присутствовали руководители управления строительства и промышленности стройматериалов совнархоза, трестов .№ 97 и «Стройдеталь», строители У Н Р -2 9 2 , работники завода №  3 треста «Стройдеталь» и субподрядных специализированных участков.Совещание признало, что недостатки на стройках промбазы отме

чены рабкорами правильно. Намечены практические мероприятия по ускорению строительства и ввода объектов промбазы в строй. По каждой из пусковых строек разработаны сроки выполнения отдельных видов работ, намечены ответственные лица.Совещание потребовало от директора завода №  3 треста «Стройдеталь» тов. Чулкова своевременно выдать крепления для подкранового пути в арматурной мастерской, окончить усиление колонн на всех трех этажах корпуса завода ячеистых бетонов.Руководителям специализированных субподрядных участков «Во- стоктехмонтаж», «Сибэлектромон- таж» и «Сантехмонтаж» также да

ны кониретные задания по монтаж у в корпусе завода ячеистых бетонов и арматурной мастерской оборудования, отопления и промышленного энергоснабжения.Такие же конкретные мероприятия разработаны по складу заполнителей с тем, чтобы закончить его до 10 декабря, а склад цемента —  к 20 декабря. Строители У Н Р -2 9 2  обязаны склад заполнителей сдать в эксплуатацию к 1 января 1961 года.Совещание разработало меры для скорейшего окончания строительно-монтажных работ в корпусе ремонтных мастерских У Н Р -7 3 9 , втором корпусе сборного железобетона, насосной станции и на других объектах промбазы.

рюдном положении, проведена беседа о новом Законе о судоустройстве РСФСР. В ближайшие дни в агитпункте состоится отчет народного судьи о работе народного суда одного из участков города Томска, а также отчеты депутатов Томского городского Совета. Ож.ивилась и pa6oja по месту жительства избирателей. В этом немалая заслуга агитаторов тт. Вет- ченко. Мартовского, Спектор, Павленко и ряда -других.Центральной задачей в организационной подготовке к выборам народных судей является своевре-чен- ная проверка списков избирателей. Члены комиссии избирательного участка Х ; 61 с помощью агитколлектива, которым руководит тов. Куров- ский, добились, что большинство избирателей уже проверилось в списках. Успешно идет проверка списков избирателей и на избирательных участках INliN! 8 и 92.Однако в целом пю г. То.чску проверка списков избирателей затягивается. На избирательном участке X* 59 проверка-списков избирателей только начата. За полдня в воскресенье, 4 декабря, проверить записи в списках пришли лишь 10 избирателей. В агитпункте лекции, доклады, встречи, концерты, предусмотренные планом работы, почти не проводятся.Пущена на самотек проверка списков избирателей и на ряде дру

гих избирательных участков. На 8 декабря на избирательных участках MINI 6, 54, 38, 48, 73, 96 проверилось немногим белее 300 человек в каждом.В некоторых избирательных участках плохо организовано дежурство членов избирательных ко-миссий. Избирательные участки и агитпункты порой открываются только в вечернее время. Лишь с 4 часов дня открывается избирательный участок, размещенный в клубе кирпичного завода М  2. На избирательном участке, располоасенном в клубе имени Сталина, дежурство членов участковой комиссии организо-вано лишь с 6 часов вечера. На избирательном участке в железнодорожном техникуме дежурство поручается случайным людям.В политехнинеском институте в одном здании находятся два избирательных участка. Но указателей границ участков нет, дежурство членов избирательных комиссий не организовано, и избиратели не знают, где им придется голосовать.На некоторых избирательных уч|к- стках в списках допущено много пропусков избирателей. Например, оказались пропущенными избиратели дома М  43 по проспекту имени Кирова и дома № 9 по Советской улице.Нужно немедленно исправить недостатки в организационной подготовке к выборам народных судей- 
И. МЕРЕНКОВ.

ПРАВИЛЬНО ОРГАНИЗОВАТЬ 
РЕМОНТ ТЕХНИКИ

(Окончание. Начало на 1-й стр.).Инженерно-техническим работникам РТС и обл:сельхозуправления следует обращать более серьезное вникание на качество и технологию ремонта не только в РТС, но особенно в колхозных мастерских.Говоря об организации ремонта техники и улучшения ее использования, нельзя умолчать о том, что стоимость ремонта техники в РТС
Таблица №  1

продолжает оставаться высокой и неодинаковой.В снижении себестоимости ремонта главную роль играет организация ремонтных работ в мастерских РТС. Для примера возьмем 4 РТС — Бат- катскую, Ювалинскую, Гусевскую и Галкинскую (см. таблицу № 2),Как видно, Б Ваткатской РТС стоимость ремонта трактора ДТ-54 на 4.190 рублей ниже, чем в Галкин- ской РТС, и на 4.640 рублей ниже, чем в Гусевской РТС. Это получается потому, что в Ваткатской РТС применяют экономически выгодную ре

ставрацию деталей и за этот счет снижают затраты на новые запасные части. Новых запасных частей при ремонте на трактор ставится у них на 4 тысячи рублей меньше, чем в Гусевской и Гал- кинской РТС.В Галкинской РТС за счет увеличения объема ремонтных работ в 1959 году самый низкий процент общепроизводственных расходов на содержание ремонтной мастерской. Он составил всего 58 процентов.В РТС надо бороться за снижение всех показателей себестоимости ремонта. Чтобы их снизить, необходимо: а) увеличивать объем ремонтных работ за счет разумного сокращения

количества ремонтных мастерских, или полной их загрузки за счет ремонта техники, принадлежащей предприятиям совнархоза, местной промышленности и т. д.;б) специализировать ремонтные работы и за этот счет повышать производительность труда. В Кож§вни- ковском районе, например, будет целесообразно одну РТС cneuna.THSHpo- вать на ремонте тракторов, а другую —  на ремонте автомашин; Так же можно сделать и в Кривошеивском районе;в) внедрять рациональную технологию ремонта с при.менением специального оборудования;г) сокращать расходы на содержание ремонтных мастерских;д) производить экономически выгодную реставрацию деталей;е) ремонт техники производить силами постоянных рабочих РТС, не
Колхозы Для каких целей имелась или имеется мастерская
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привлекая к этому делу колхозных механизаторов.Если на основании промфинпланов РТС на 1960 год принять целесообразными для ремонтных мастерских сельскохозяйственных предприятий Томской области накладные расходы не выше 100— 115 процентов, то анализ общепроизводственных расходов мастерских позволяет сделать следующий вывод:Для колхозов, имеющих 7 тракторов и больше, целесообразно иметь небольшие .мастерские для ремонта сельскохозяйственных машин и проведения технических уходов за сложными машинами. Эти мастерские должны иметь кузнечно^е горно с инструментом, небольшой токарный станок, пресс реечный, сварочный трансформатор и необходимый нарезной инструмент. Общепроизводственные расходы на содержание таких мастерских не должны превышать 12— 20 тысяч рублей в год. Полезная площадь таких мастерских должна быть в пределах 60— 150 квадратных метров, в зависимости от наличия техники. Текущий и капитальный ремонт сложных машин эти колхозы должны производить в РТС.Для колхозов, имеющих 30— 40
Таблица М  2

тракторов, целесообразно иметь более оснащенные мастерские, в которьи можно ремонтировать сельскохозяйственные машины, проводить сложные технические уходы за тракторами. комбайнами, автомашинами.Мастерские подобного типа должны иметь полезную площадь в пределах 300 квадратных метров, из оборудования —  токарный, вертикально- сверлильный, наждачный^ станки, кузнечный пневматический молот, сварочный агрегат или трансформатор, ручную кранбалку, слесарный и нарезной инструмент.Общепроизводственные расходы на содержание таких мастерских должны быть в пределах 80— 130 тысяч рублей (при нормальных условиях работы). Ремонт тракторов, двигателей и других сложных машин эта колхозы обязаны проводить в РТС.Колхозы, купившие у МТС крупные хорошо оборудованные мастерские, не могут их полностью загрузить. Нельзя допускать, чтобы такие мастерские простаивали. В них необходимо организовать ремонт техники, принадлежащей близлежащим колхозам. Это позволит быстрее и лучше подготовить машинно-тракторный парк к весеннему севу.Колхозы и совхозы, ремонтно-технические станции нашей области располагают достаточным количествомЗатраты в рублях на капитальный ремонт трактора ДТ-54
Р Т С Зарплата Запчасти и основн. ремонтн. материалы
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мастерских, в которых можно быстро и хорошо отремюнтировать все сельскохозяйственные машины. Надо только правильно их использовать. Строить же новые мастерские^для капитального ремонта колхозной и совхозной техники, по нашему мнению, нет надобности. Это эконо1Мичесйи колхозам не выгодно.уПравильная организация ремонта сельскохозяйственной техники —  одно из главных условий ее высокопроизводительного использования, успешного выполнения намеченных колхозами и совхозами планов по увеличению производства и продажи государству продуктов сельского хозяйства. Наша боевая задача— организовать капитальный ремонт техники индустриальными методами, предусматривающими концентрацию, специализацию' и механизацию ремонтных работ. Одновременно с этом в каждом колхозе и совхозе следует построить теплые мастерские-гаражи, что облегчит эксплуатацию и сохранность тракторов зимой и снизит простои по техническим неисправностям летом.Недавно облсельхозуправлеяие провело семинары с заведующими мастерскими РТС, совхозов и крупных колхозов и с главными инженерами. На этих семинарах были обсуждены вопросы повьппения производительности труда, качества ремонта, снижения себестоимости ремонта. Главные инженеры РТС и колхозов должны в каждом районе провести семинары с ияженерио-техническими работниками РТС, совхозов и колхозов, на которых обсудить эти вопросы.Надо, чтобы партийные, советские органы помогли механизаторам правильно организовать ремонт техники.
м. ш о к и н ,

главный инженер инспекции 
механизации облсельхозуправленил.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Пятница, 9 дека(!з)я I960  г. 288 (П'^62). К Р А С Н О Е  З Н А М Я
Преодолеть отставание на лесоааготовиах

Т Е Х Н О Л О Г И Я  НЕ Т Е Р П И Т  ЗАСТ ОЯСангальский пункт Каргамкекого лесрромхоза —  передовой в нашей области. Его коллектив досрочно выполнил план второго года семилетки. Сангальцы дополнительно решили дать 20 тысяч кубометров сверхплановой древесины.Замечательных успехов каргасок- цы добились благодаря внедрению передовой технологии, четкой организации труда. Одним из первых в комбинате «Томлес» коллектив пункта освоил погрузку хлыстов крупными пажетами. С начала этого года здесь внедрен и успешно действует двусторонний передвижной агрегат для жрупнопакетной погрузки кон- струвдяи каргасокского механика В . П. Шевкунова.Новаторы лесопункта не доволь- стауются достигнутым, а постоянно думают над тем, как еще более повысить производительность труда на всех фазах лесозаготовок.Коллектив пункта заготавливает лес в сосновых насаждениях, преимущественно четвертого бонитета при среднем объеме хлыста 0,3 кубометра. Насаждение имеет развитую крону, сучья начинаются в полутора —  трех метрах от шейки пня.В  прошлом году трелевка и вывозка древесины производились на лесопункте с  необрубленной кроной. Рейсовая нагрузка 'на автомобиль МАЗ-501 не превьппала 1 2 — 15 кубометров. Кроны деревьев переплетались, и после разгрузки на нижнем складе их трудно было разделать. Оучья и отходы сильно захламляли территорию нижнего склада.1^ргасокцы решили изменить технологию вывозки леса. После повала деревьев в лесосеке стали произво-

♦  ♦
Из опыта работы 

Сангальского пункта 
Каргасокского леспромхоза♦  ♦дить так называемую «грубую ост- рижку» —  обрубать их кроны. Для этого' в состав малой комплексной бригады^вошел сучкоруб.Лесосечные работы по новой технологии организованы следующим образом. После ухода трактора с возом к погрузочной площадке, бензопиль- пгик валит деревья для следующего воза, а затем вместе с чокеровщиком и сучкорубом обрубают кроны. На погруэвчной площадке тракторист отцепляет воз и выравнивает комли строго по одной линии. Затем трактор возвращается в лесосеку, и вея бригада чокерует хлысты. С очередным возом тракторист вновь возвращается к погрузочной площадке.В результате перехода на такую технологию и внедрения крупнопакетной погрузки значительно повысилась производительность труда на всех фазах работ. Комплексная выработка на одного рабочего за десять месяцев этого года составила на лесопункте 589 кубометров, тогда как за десять месяцев прошлого года (при трелевке и вывозке древесины с кроной и погрузке кранами) комплексная в ы р а ^ к а  составила только 488,6 кубометра. Выработка на ма- шкно-смену МАЗ-501 увеличилась в

( 0 £ Т Р И 6

Под счастливой звездойКогда друзья уверяют его что он родился под счастливой звездой, Степан Кириллович только улыбается.— Везет ж е ему, —  говорят'500 WA М Т̂Т РН ет, Степан Кириллович не является обладателем счастливого билета денежно-вещевой лотереи.^  М ы  не можем ждать милостей от лотереи, —  говорит он.Степан Кириллович получает «выигрыш» без всякого билета, ни копейки не выложив для этого из своего кармана.Ему не нужно ждать, когда будет опубликована таблица выигрышей, на нужно утруждать себя ее проверкой. Его заранее ставят в известность о выигрыше и приглашают получить его.Степан Кириллович Иванов— начальник отдела государственных доходов областного финансового отдела. Это ему недавно правление Томского облпотребсоюза «нечаянно» __ присудило премию в 800 рублей.
КомбинаторПетр Федорович С уворов никого не собирался обманывать. Не хотелось ему лгать ни словом, ни делом, ни плутовать, ни мошенничать. Тем более сейчас, когда он стал врио, то есть временно исполняющим обязанности директора Мол- чановского хлебоприемного пункта. Рьяно принялся новый врио за исполнение своих обязанностей. Все бы так и шло своим чередом, если бы не звонок из райкома: ^■— Хлебоприемный пункт? Сколько ваши сотрудшши продали молока государству? Дайте сведения.!.Вот тут-то и началось! У  кого Суворов ни спросит — все отвечают, что носили молоко на прие.мный пункт, но с чем приходили, с тем и у.ходили — пункт всегда был закрыт. Собрал тогда Петр Федорович всех сослуживцев на летучее совещ ание и коротко держал речь:—  Коровы есть у каждого, а молоко не сдаете. Неужели мне придется за вас краснеть? Чтобы завтра по пятьдесят литров было сдано. Не посрамим чести хлебозаготовителей! ■— взывал Суворов к совести сослуживцев.'— А  как быть, если корова не доится? — спросили рабочие.

—  Дело нехитрое, нечего над этим голову ломать. Покупайте масло в магазине и сдавайте, а мне квитанции несите. Остальное —  мое дело!Сказано —  сделано. И з магазина №  2 орса речного пароходства масло «перекочевало» в магазин №  8 сельпо. Н а другой день врио директора хлебо- приемного пункта перевел 19 килограммов масла в молоко и бодро отрапортовал в райкоме партии:— Н аш а организация сдала вчера 456 литров молока!Сказал и сел под одобрительное молчание. И  никто не заинтересовался «методом» скоростной сдачи молока.
И. СМОЛЬЯНОВ.

Печальное похмелье
Когда-то, Ш уть это знает точно, он тоже был порядочным человеком. Но с тех пор много во''- ды утекло. Теперь Ш уть — завсегдатай закусочных и столовых. Особенно привлекает его столовая на центральном рынке в Томске.Однажды, потягивая пиво, Ш уть увидел за соседним столиком женщ ину, залпом выпившую стакан водки. Он встал и нетвердой походкой подошел к ней. А  уж е через час Ш уть с продавцом Томского горпром- торга Балагавииой вышли на у.чнцу. Они был I в таком состоянии, когда все кажется простым и доступным. Скоро мащ.ина-так- си доставила их на Ярославскую, 29, к Балаганиной....У тром  Ш уть, проснувшись, почувствовал на себе чьи-то сосредоточенные взгляды. Прямо перед ним стояли дети Балага

ниной. Первая мысль была немедленно встать и уйти прочь, но мутный взгляд наткнулся на недопитую бутылку водки, и ... Ш уть остался.Пьяные разгулы после этого повторялись почти каждый день. Возвращ аясь домой, Ш уть видел немой укор жены, косые взгляды соседей, но наступал новый вечер, и все начиналось с  начала. Так прошло два года. Н еожиданно Балаганину арестовали. Оказалось, что она растратила 94 тысячи рублей. Вскоре Балагакина предстанет перед судом. Ш уть, к сожалению, по этому делу «не подсуден». Не подсуден народному суду. Что касается общественности, она, конечно, осудит тунеядца, и очень строго.
И. УСКОВ, 

с. ХРИПУНОВ.

Степан Кириллович был обрадован такой новостью. Вот только одного он не мог никак понять —  за какие заслуги свалилась на него такая благодать?Руководители облпотребсоюза уверяли его, что премия выдается ему за участие в строительстве дома №  131 по проспекту имени Ленина в г . Томске. Этот дом строил отдел капитального строительства облпотребсоюза, а Степан Кириллович имеет к нему лишь то отношение, что занял в нем просторную квартиру.И  вот, кроме квартиры, получил еще и премию. С  равным основанием Степан Кириллович мог бы получить премию, скаж ем , за жилищное строительство iB Москве.Д а , Степан Кириллович родился под счастливой звездой. А  под какой звездой родились руководители облпотребсоюза, щедрые на подобные премии?
С. АНГАРИН.

ЗИМНИЙ период на 30 процентов н в летний период —  на 45 процентов. Производительность труда на нижнем складе (обрубка, развозка и штабелевка леса) увеличилась в зимний период на 20 процентов и в летний —  на 40 процентов. Средняя производительность на тракторо-смену по трел'евке и погрузке леса составила, например, в июне этого года 73 кубометра, или около 170 процентов к норме.Правда, при этом несколько увеличиваются трудовые затраты на сбор в лесосеке порубочных остатков. Однако выигрыш Б производительности труда только по работам на нижнем складе в несколько раз перекрывает эти затраты. К тому же рационализатор леспромхоза механик В. П. Шевкунов изготовил сейчас опытный образец сучкоподборщика на базе трактора ТДТ-4(). Применение его позволит в несколько раз уве;тичить производительность труда на этой трудоемкой операции.

Некоторые считают, что такая технология является будто бы возвратом к старому, когда сучья обрубали в лесосеке. Но это не так. Ведь раньше производилась полная обрубка сучьев е трех сторон дерева, требовалось посылать в лес много рабочих, а сейчас производится лишь «острижка» деревьев. ;Однако не следует де- ; лать вывод, что на всех ; предприятиях целесооб- ; разно перейти на такую технологию лесосечных работ. Ясно, что в сне- — ~лых и перестойных сосновых насаждениях третьего и выше бонитетов нет необходимости производить даже грубую обрубку сучьев в лесосеках. В насаждениях же с развитой кроной следует применять грубую обрубку кроны Б лесосеке или на верхнем складе.Необходимо иметь в виду, что, кроме значительного повышения произ- водпгельности труда на вывозке леса и на нижнем складе, такая технология нэмного облегчает крупнопакетную погрузку леса.
3. КАМИНСНИЙ, 

начальник производственного отде
ла комбината «Томлес».

Высоких показателей в труде в дни вахты в честь декабрьского Пленума Ц К  К П С С  добились механйзаторы Ингузетского леспромхоза —  шоферы Артур Иванович Омельяненко и А л ександр Ефимович Плотников. Сменные задания они выполняют на 120— 150 процентов.Н а снимке: А . ПТ. Омельяненко и А . Е . Плотников на отдыхе в библиотеке леспромхоза после очередной смены.Фото Ф . ХитринЕвича.

ЗАЯВЛЕНИЕ СОВЕТСКОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

Больше внимания технике 
безопасности в лесу

Внедрение комплексной механизации уменьшает производственный травматизм на лесозаготовках. Это видно иа примере нашего леспромхоза. Сейчас Б наших лесосеках применяются бензомоторные пилы «Дружба», лее трелюют тракторы ТДТ-40 и С-80, внедряется крупнопакетная погрузка древесины. Выгрузка и раскряжевка хлыстов также механизированы. На Торбинском лесопункте частично механизированы разводка и сортировка леса с помощью электротележки.Однако в наших лесосеках еще нередки случаи нарушения правил техники безопасности. Очень трудно определять скорость ветра в лесу. Как известно, при силе ветра в 6 баллов и выше валка деревьев запрещена. Но по шкале Бофорта, которой- пользуются,.,,-дееррубы, трудно произвести границу,' скалсем,'’ Между 4,5 и 6 баллами. Необходимо в,се .мастерские участки на- лесозаготовках= 1 ^ = 1 ^ = 1 ^ = 1 ^ = 1  =

обеспечить более точными приборами.Валка леса —  одна из наиболее ответственных фаз работ на лесозаготовках. Сейчас широкое распространение получила одиночная валка древесины е использованием специальных валочных лопат. Балочные лопаты должны изготовляться и испытываться 'В строгом соответствии с инструкцией по технике безопасности. Они должны быть легки, надежны в работе. На наш взгляд, валочные лопаты следует изгото-влять на одном из предприятий нашего совнархоза для всех леспромхозов области.Сейчас кабины трелевочных тракторов, как правило, имеют зеленую окраску. Такой трактор трудно заметить в подросте. Нужно, чтобы трелевочные машины им еж  окраску, резко отличающуюся от окружающей среды. Это ссйсратит число несчастных случаев в лесосеках.Необходимо шире развернуть разъяснительную работу среди лесорубов,
В борьбу вступают лыжникиСтартуют гонщики

у  подножия горы выстроились участники соревнования — более 800 представителей физкультурных коллективов промышленных предприятий, вузов, средних специальных учебных заведений, школ, ремесленных и технических профессиональных училищ. Судья рапортует председателю областной лыжной секции мастеру спорта С С С Р  В . С .  Толмачеву.—  Лыжники готовы к открытию сезона.Представители команд-победи- тельяиц прошлого года фрезеровщица Галина Елькина, инженер-электрик Михаил Тыриш- кин (завод реж ущ их инструментов) и студентка пединститута, член сборной лыжной команды области В ера Иоч поднимают флаг.Бы л . дан общий старт комбинированным эстафетным гонкам.Интересная борьба за первое место разгорелась у мужчин между командами педагогиче- сксюо и политехнического институтов. Н а первом этапе вперед вырвался представитель политехнического института В ладимир Прушинский. Вторым к месту передачи эстафеты пришел студент пединститута Геннадий Лунегов. Однако политехники Борис Плотников и Николай Попов не сумели закрепить успех своего предшественника и уступили первенство Борису Бирцову и Сергею Ваню- гину из пединститута. Но на третьем этапе политехники Е вгений Харлам ов, Александр Ко- стенков и Ш ам иль Халитов снова вырываются вперед.Н а четвертом этапе представитель пединститута Борис А н дреев сразу ж е берет высокий темп, обходит соперника, отрывается от него на четыре минуты одиннадцать секунд. Победа обеспечена!
У  женщин первое место заняли также лыжницы пединститута.Общее командное первенство завоевали спортсмены педагогического 1института, второе — политехнического, третье — ‘ университета. Срюди коллективов средних специальных учебных заведений— в.переди команда техникума железнодорожного транспорта, далее —■ спортсменки горного и машиностроительного техникумов. Среди учащ ихся победила команда ремесленного училища №  2, за ней идут команды пшол №  47 и №  I .На малом трамплинеОдновременно со стартом гонщиков начались соревно.вания по прыжкам с 40-метрового трамплина на приз открытия зимнего спортивного сезона.Первыми в борьбу вступили юноши. Победу одержали спартаковцы, набравшие 722,7 очка. На втором месте*—представители мед

института, на третьем '— «Труда».■ у мужчин победил дружный коллектив мединститута, возглавляемый мастером спорта Виктором Самолкиным. Второе место заняли представители пединститута, а неоднократным победителям среди мужчин спартаковцам пришлось довольствоваться лишь- третьим. Однако в общем зачете команда «Спартака», набравшая 1435,3 оч ка, вышла на первое место, в четвертый раз подряд завоевав переходящий приз.Только 10 очков проиграли лидерам представители мединститута. Общ ее третье место заняли политехники.В  личном зачете победителями стали спартаковцы —  мастер спорта Н . Терентьев среди мужчин и Мангозеев—-у юношей. Вторые места заняли coo-roercTiBeHHo политехник Г . Домовников и медик Ива- сенко.В  ходе соревнований выявилось плохое , состояние спортивных сооружений. Малый трамплин не радиофицирован, а большой — совершенно не подготовлен. По этой причине были отменены состязания на приз газеты «Молодой ленинец».12 января в Москве состоится традиционный матч сильнейших по прыжкам с трамплина на лыжах и двоеборью, в котором примут участие и томичи. Н е за горами соревнования на первенство Сибири в зачет второй зимней спартакиады народов Р С Ф С Р . А  наши спортсмены, несмотря на то, что провели большую предсезонную тренировку, еще не совершили ни одного прыжка с 70-метрового тр аш ли н а. ̂ Волнует ЛИ это областной совет «Спартака»?
А. СТАЦЕНКО,

Н. ПОТАДОЧКИН,главный судья соревнований.Н а снимках: (внизу) парад участников лыжных соревнований на Степановне: (вверху) лыжницы фи- вишируют.
Фото А Стацепко.

стр'ого требовать соблюдения правил Т6ХНИ1Ш безопасности, настойчиво ме.ханизирова'гь трудоемкие процессы, внедрять передовую технологию. Это не только повысит производи- тельнесть труда на всех видах лесозаготовок, но и устранит производственный травматизм.
В. КРЕНЕВ,

начальник производственного отдела 
Зырянского леспромхоза.

МООБВА, 7 декабря. (ТАСС). Советское правительство приветствует новую инициативу Корейской Народно-Демократической Республики предложившей создать конфедерацию Южной и Северной Кореи, говорится в заявлении Советского правительства. Эта инициатива свидетельствует о последовательных и настойчивых усилиях правительства КНДР добиться восстановления единства Кореи.В заявлении подчеркивается, что все усилия, предпринимаемые для ликвидации раскола Кореи Советским Союзом и другими миролюбивыми государствами, наталкиваются на упорное противодейств.ие США и их союзников ш) агрессивным блокам. Главным препятствием к объединению Кореи является американская оккупация южной части страны. Отказ Соединенных Штатов Америки очистить корейскую территорию от своих войск, нежелание сюдейство- вать мирному урегулированию корейского вопроса, непрекращающаясявозня американской военщины ш  дальнейшему укреплению своих военных баз в Южной Корее и завозу туда в нарушение соглашения о перемирии оружия массового уничтожения —  все это звенья агрессивного внешнеполитического курса правительства СШ А.Как от.мечается в заявлеяяи, в условиях существования двух государств с различными социальными системам воссоединение страны не может быть достигнуто посредством навязывания воли одного государства другому и тем более путем попыток насильственного присоединения одной части страны к другой. Корейская Народно-Демократическая Республика выступает с предложением образовать верховный национальный комитет из предетав1ителей правительств обеих республик, имеющихся на территории Кореи, при временном

сохранении существующих политических систем в Южной и Северной Корее и самостоятельной деятельности этих правительств. В качестве предварительной меры правительство КНДР предлагает создать из представителей деловых кругов Южной и Северной Кореи экономический комитет в целях осуществления го'варообменз, экономической помощи и сотрудничества между обеими частями страны.Как подчеркивается в заявлении, большим вкладом в дело упрочения мира в Корее и нормализации отношений между Севером и Югом явилось бы такж.е осуществление предложения правительства КНДР о сокращении численности вооруженных сил обеих частей Кореи до уровня 100 тысяч человек и ц е о б е  для каждой из сторон.Советское правительство считает, говорится в заявлении, что поскольку Организация Объединенных Наций намерена в ближайшее время обсуждать корейский вопрос, то она должна предоставить право принять участие в обсуждении вопроса как представителям КНДР, так и представителям Южной Кореи, должна потребовать немедленного вывода всех иностранных войск с Корейского полуострова, а также ликвидировать так называемую комиссию по объе:ди- нснию ж восстановлению Кореи, которая, как показал опыт, лишь препятствует воссоединению страны.Оветекое правительство заявляет о своей полной поддержке новых преддоже:ний Корейской Народно-Демократической Республики . и выражает надежду, что правительства всех стран, заинтересованных в ослаблении международной напряженности и укреплении хгира на Дальнем Востоке, с должным вниманием отнесутся к этим предложениям, открывающим путь к созданию единого демократического государства в Корее.

З н а м я  п о б е д ы , 
з н а м я  с п л о ч е н н о с т и ^

Заявление Совещания представителей коммунистических и рабочих партий находится в центре внимания зарубежной общественности и печати. Повсеместно этот документ расценивается как убедительное свидетельство нерушимого единства и сплоченности, растущей силы мирового коммунистического движения.Трудящ иеся Китая с большим интересом встретили Заявление Совещания представителей коммунистических я  рабочих партий. Все газеты, опубликовавшие полный текст Заявления, раскупались нарасхват. Т е , кто не сумел купить газеты, выстраивались в длинные очереди перед газетными витринами, чтобы ознакомиться с текстом Заявления.Н а многих предприятиях и в учреждениях, в школах и воинских частях состоялись обсуждения Заявления. Рабочее Шицзиншань- ского металлургического комбината и Пекинского станкостроительного завода, преподаватели и студенты высшей партийной школы и Пекинского университета, крестьяне -народной коммуны имени китайско- советской дружбы единодушно выражали свою горячую поддержку Заявлению. В се вьктупавш-ие подчеркивали, что Заявление Совещ ания коммунистических и рабочих партий указьрвает путь для завоевания победы я  воодушевляет на борьбу за мир и социализм-трудящ ихся всего мира, а также еще больше укрепит единство социалистического лагеря и коммунистических и рабочих партий всех стран.Совещание представителен коммунистических и рабочих партий явилось самым ва'жным событием в между-народнам коммунистическом движении после Совещания представителей коммунистических и рабочих партий 1957 года, пишет китайская газета «Ж эньминь жибао» в передовой статье, озаглавленной «Знамя победы, знамя сплоченности». Результаты этого Совещ ания, продолжает газета, отвечают общим чаяниям международного пролетариата и народов всего мира и безусловно сыграют важную роль в мобилизации и воодушевлении всех коммунистов и м,иролюбивых людей всего мира на борьбу за мир во всем мире, за 'национальное освобождение, за демократические свободы и социализм.Подчеркивая общепризнанный авторитет и ведущую роль К П С С , «Жэньминь жибао» пишет: Коммунистическая партия Китая постоянно высоко ценит самую большую роль К П С С  и советского народа в борьбе против империализма, в защите мира, в деятельности, направ-

Й  SШ

ленной иа тюддержку прогрессивно- го дела всего мирз. Коммунистическая партия Китая от всего сердца благодарна Советскому Сою зу за- огромную помощь в деле китайской революции -и в деле строительства. Газета отмечает, что дальнейшее укрепление испытанной великой дружбы между партиями и народами Китая я Советского Сою за отве чает не только общим коренным, интересам китайского и советского народов, но и общим коренным и-н- тереса.м всего социалистического лагеря и международного -ком1муни- стнческого движения. В  мире нет такой силы, которая могла бы разъединить К П К  и К П С С , К Н Р  и С С С Р , пишет «Жэньминь жибао».Московское Заявление является одним из выдающихся документов современности, который имеет неоценимое значение для борьбы и победы всех прогрессивных сил мира, для дальнейшего развертывания строительства социализма в Германской Демократической Р еспублике. для борьбы за прочный мвр — такими мыслями проникнуты (шублнкова-нные в . печати и передаваемые по радио заявления представителей различных слоев населения Г Д Р .Член бригады социалистического труда иа металлургическом комбинате в Сталинштадте Антон Ш мидль говорит, что Заявление Совещания представителей комму- нистнческшс и рабочих партий содержит выдающуюся марксистско- ленинскую оценку современной эпохи. Империалисты бессильны! перед сплоченностью мирового социалистического лагеря. К ак подчеркнул писатель лауреат национальной премии Харальд Х а узер , принятое в Москве Заявление указывает путь к избавлению человечества от войн, путь к миру и социализму.Трудящ иеся Чехословакии с большим удовлетворением восприняли документ Совещания представителей коммунистических и рабочих партий. П раж ская печать посвящает ему передовые статьи, публикует отклики местной и зарубежной общественности. Газета «Р уд е право» в передовой статье озаглавлениой «Документ всемирно-исторического значения», пишет, что историческое значение Заявления Совещания представителей ко.мму|Ннстических и рабочих партий состоит в том, что в нем обобщены основные об щественные процессы, протекаю щие в мире, указаны перспективы их дальнейшего развития. Заявление дает глубокий научный марксистско-ленинский анализ современного положения в мире, анализирует основные этапы революционной борьбы за счастливое будущее человечества. Оно являе'гся одновременно боевой программой огромного международного значения. дающей ЯСН5Ч0  ориентацию в деятельности всех коммунистических и рабочих партий, в том числе и  нашей партии.Польские трудящиеся расценивают Заявление Совещания представителей коммунистических и рабочих партий как выдающийся документ большого исторического значения, боевую программу международного коммунистического движения, выработанную 1на основе всестороннего анализа современного положения, опирающуюся на незыблемые принципы марксизма-ленинизма. Польская 
де1яать^шзывает-ето веяшой*-хар* '

тией международного рабочего движения и всех социалистических сил.Публикуя сообщения из Москвы о Заявлений Совещания представителей коммунистических и рабочих партий, мексиканские газеты подчеркивают в заголовках, что текст Заявления отражает- торжество политики :мирно(го сосуществования. Датоловки в газете «Новедадей» -гласят: «-Коммунистический мир призывает к сосуществованию. Война не является неизбежной». Газета «'Униеерсаль» приводит выдержки из Задвления и  отмечает, что этот документ «отражает единство социалистического лагеря». «Коммунистический лагерь желает м ира», —  подчеркивает газета «П ренса».Заявление Совещ ания представителей коммунистических и рабочих партий нашло широкий отклик в Японии. Газета « А са х и » , комментируя это Заявление, признает, что оно «явится историческим вкладом в дальнейшее развитие движения коммунистических партий всех стран мира».В  беседе с  корреспондентом Т А О С  начальник менсдународного отдела генерального совета профсоюзов Судзуки заявил: Документ, опубликованный Московским совещанием представителей коммунистических и рабочих партий, является ясной програм!иой дальнейшей борьбы рабочего класса всех стран мира.Совещание представителей коммунистических и рабочих партий, заявил видный деятель Социалистической партии Япони-и депутат парламента Ситиро Мацумото, имеет важное значение в деле укрепления мира, установления принципов мирного сосущ ествования. Оно свидетельствует о неуклонном подъеме стран социалистического лагеря.Па1рижские газеты уделяют большое внимание Заявлению С о вещания представителей коммунистических и рабочих -партий. Газета «К ом ба», отмечая важность заявления, пишет: «Это —  документ исключительного значения. Он с величайшей ясностью определяет политическую линию коммунистических партий всего м ира». Газета отмечает, что в Заявлении «вновь торжественно подтверждается принцип мирного сосуществования» и что учаетштк-и Совещания призывают к творческому применению принципов марксизма-ленинизма.Английская буржуазная газета «Таймс» поместила изложение текста Заявления под заголовками: «В  развитии общего нризиск капитализма наступил новый этап», «Всемирный -призыв к миру. И сключение войны, хотя существует капитализм». Газета выделяет те места Заявления, где говорится, что номмуиистические партии считают борьбу за мир своей первостепенной задачей и подчеркивают необходимость мирного сосущ ествования стран с различными системами.«Таймс» цитирует также положения Заявления, в которых указывается на необходимость разоружения и отвергается мысль о том, что война неизбеж1на, а  также подчеркивается непобедимость социализма. Газета приводит большие выдержки из той части Заявления, где говорится об агрессивном х а рактере американского империализма.Большое внимание Заявлению Совещания представителей коммунистических и рабочих партий продолжают уделять газеты Софин, Варш авы , Бухареста, 'Улан-Батора, Пхеньяна, Ханоя, Гаваны, Каира я  других столиц мира.
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М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  Ж И З Н ЬНароды всего мира осуждаютзаговоры империалистовЗаявление Советского правитель-1 ства о положении .в Конго вызвало широкий отклик мировой общественности. IПарижские газеты уделяют большое внимание заявлению Советского правительства о положении в Конго, подчеркивая, что правительство С С С Р  требует немедленного освобождения главы законного правительства Конго Патриса Лумумбы и разоружения банд Мо- буту. Все газеты поместили без комментариев сообщения о заявлении правительства С С С Р  на видных местах. Агентство Франс Пресс в своем сообщении особо отмечает то место из заявления, в котором указывается, что в настоящ ее время никакое преступление колонизаторов не пройдет им даром и что на новое наступление колониализма народы ответят переходом в наступление против позорного колониального режима.Общественность Г Д Р  осуждает террористические действия реакции в Конго. Помещая полный текст заявления Советского правительства о положении в Конго, газета «Н ейес Дейчланд» пишет: Советское правительство вскрывает причины трагедии, разразившейся в сердце Африки. «Н ейес Дейчланд» отмечает, что опасность, нависшая над Республикой Конго, одновременно угрожает независимости других африканских государств, а также делу мира в А ф р и ке и во всем мире.Комментируя арест премьер-министра Конго Патриса Л у 1мумбы вооруженными, бандами Мобуту, политический обозреватель агентства М Е Н  пишет:

«А рест Патриса Лумумбы и грубое обращение с ним, в результате чего ем у были нанесены серьезные телесные повреждения, свидетельствуют не только о том, что О О Н  уклонилась от вьБполнения своей основной миссии —  поддержания мира, укрепления независимости и целостности Конго и изгнания оттуда бельгийских империалистических войск, —  но также о то.м, что О О Н  стала соучастницей преступлений империализма и его агентов, совершенных ими против конголезского народа и законного премьер-министра Конго Патриса Лумумбы».Положение в Республике Конго вызывает большую тревогу в Индонезии. После ареста премьер- министра Лумумбы бандитами Мобуту, пишет в передовой статье газета «Бинтанг Тимур», положение в Конго стало еще более напряженным. В  этой стране гнет пришел вместо независимости, зверства '— вместо демократии. Газета требует, чтобы О О Н  дала указание своим войскам в Конго приступить к исполнению тех обязанностей, для которых они туда посланы, оказать по.мощь законному правительству Конго, освободить Лумумбу, навести 8 Конго порядок и обуздать банды Мобуту. Печать Индонезии требует от О О Н  пршшть немедлен-, ные и решительные меры для восстановления порядка в Конго.Болгарский народ с огромным возмущением и негодованием узнал о неслыханных варварских издевательствах над законным премьер- министром Конго П . Лумумбой. Вся болгарская общественность крайне возмущена жестокостями

озверевших лакеев империализма — мобутовцев.Болгарский народ настаивает на немедленном прекращении позорных империалистических интриг в Конго и требует освобождения из кровавых рук банд Мобуту премьер-министра Лумумбы и его верных соратников.В  Каире состоялось чрезвычайное заседание постоянного секретариата Организации солидарности народов Азии я Африки. В  принятом заявлении секретариат подчеркивает, что «последние события в Конго вызвали возмущение и иего^ дование всей мировой общественности и особенно общественности афро-азиатских стран». Народы стран Азии и Африки решительноосуждают империалистические преступления, совершаемые ^  настоящее время в Конго Бельгией с помощью Соединенных Ш татов, Англии, Франции и других империалистических держав, стремящихся превратить Конго из независимого и суверенного государства в колонию. Народы стран Азии и Африки осуждают О О Н , потворствующую колониальным заговорам, цель которых состоит в том, чтобы уничтожить независимость Конго и парализовать правительство Патриса Лумумбы, являющееся единственно законным правительством, представляющим конголезский народ.Постоянный секретариат Организации солидарности народов Азии и Африки призвал все народы и правительства стран Азии и А ф р и ки поддержать законное правительство Патриса Лумумбы и принять неотложные меры в этом направлении.7 декабря. (TACXJ).

X V  сессия Генеральной  
Ассам блеи О О Н

в СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИН Ь Ю -Й О Р К , 7 декабря. (Т А С С ). Сегодня утром открылось заседание Совета Безопасности, созванное по настоянию Советского Сою за для рассмотрения вопроса о неотложных мерах в связи с  последними событиями в Республике Кон го. Делегациям роздано распространенное в качестве документа Генеральной Ассамблеи О О Н  заявление Советского правительства о положении в  Конго.Заседание открыл являющийся в настоящее время председателем Совета Безопасности гл-ава делегации С С С Р  В . А . Зорин.С  первых ж е минут работы Совета Безопасности С Ш А  и их союзники по военным блокам предприняли отчаянные усилия, чтобы помешать безотлагательному и действенному обсуждению опасного положения, сложившегося в Республике Конго в результате действий колониальных держав Н А Т О  и их ставленников.Представители С Ш А , Франции, Италии и Англии выступили с  воз- мутительньм требованием исключить этот дакум-ент из упоминания в повестке дня Совета Безопасно- ‘ сти. Крайнее раздражение этих делегатов вызвало то. что в заявлении Советского правительства все вещи названы своими именами, что

в нем прямо названы главные виновники резкого ухудшения . положения в Конго —  С Ш А  и их военные союзники. Разоблачая маневры западных делегаций, В . А . Зорин заявил: это абсурдная, неправильная точка зрения, грубо противоречащая правилам процедуры Совета Безопасности и вредная для нашего обсуждения.Никто не имеет права еще до обсуждения исключить из дискуссии одну точку зрения. Заявление Со ветокого правительства -известно всему миру. И  вы будете его обсуждать —  хотите вы этого или не хотите.Видимо, поняв, какое .неблагоприятное впечатление производит на всех их н’ечйстая игра, западныеделегации перестроились и отказались от намерения исключить заявление Советского правительства из повестки дня. Было принято предложение Цейлона о том, чтобы изменить порядок, в котором в предварительной повестке дня перечисляются документы.Н Ь Ю -Й О Р К , 7 декабря. (Т А СС). Принятое Советом Безопасности предложение Цейлона означает, что в повестку дня включены как «Пробле.эда Конго» в цело..м, так и внесенный советской делегацией вопрос «Неотложные меры в свя-
Протест против деятельности 
командоваиия войсками 

в Конго

зи с последними событиями в Конго».Американский делегат Уодсворт предпринял попытку лишить советского представителя права председательствовать в Совете под надуманным предлогом, что Советский Союз якобы «замешан в событиях в Конго».Советский Сою з, заявил В . А . Зорин, в такой же степени связан с событиями в Конго, как любой член О О Н , заинтересованный в укреплении м)ира. События в Конго являются результатом деятельности других правительств, в том числе правительства С Ш А . Если бы на нашей заседании председательствовал представитель С Ш А . то постановка такого вопроса была бы вполне закономерной.
«Командование 
войсками О О Н  

в К онго— орудие  
империалиети ческих 

притязаний»

Телеграммы президента Гвинеи Секу 
Туре генеральному секретарю О О Н

Н Ь Ю -Й О Р К , 7 декабря. (Т А С С ). Секретариат О О Н  опубликовал вчера две телеграммы президента Гвинеи С ек у  Туре генеральному секретарю О О Н , в которых выражается протест против деятельности командования войсками О О Н  в Конго.Народ и правительство Гвинейской Республики, говорится в одной из телеграмм, глубоко возмущены унижением, которому вооруженные банды М обуту подвергают премьер- министра Лум ум бу, и сообщают вам о своих опасениях ввиду позиции представителей Организации Объединенных Наций в Конго, открыто поддерживающих незаконные и произвольные действия. Ввиду такого положения Гвинейская Республика отныне сохраняет за собой право обратиться к другим средствам в африканских рамках, чтобы поддержать конголез

ский народ в борьбе прютив всех форм колониализма.В  другой телеграмме Секу Туре от имени правительства Гвинейской Республики выразил протест против произвольных действий, выразившихся в высылке с территории Конго дипломатических представительств Объединенной А рабской Республики и Ганы. Правительство Гвинейской Республики, указывается в телеграмме, возмущено этими незаконными мерами, противоречащими международному праву и духу Устава О О Н . Оно протестует против непростительного равнодушия представителей Организации Об-*1единенных Наций в Конго. Мы требуем, чтобы О О Нвосстановила представительства, которые подверглись такому издевательству, и предотвратила повторение подобного беззакония.

К А И Р , 7 декабря. (Т А С С ). Правительство Объединенной Арабской Республики приняло решение вьшести свои войска из-под коман- доваетя О О Н  в Республике Конго.О А Р  считает, пишет, комментируя это решение, политический обозреватель газеты «Аль-ахрам », что нет более никаких оснований для того, чтобы войска О А Р  находились под командованием О О Н  в Конго, поскольку последнее превратилось в орудие и^шериали'стиче- ских притязаний. О А Р  не желает, чтобы подразделения ее войск находились под командованием, которое ничего не предприняло, кроме попыток помешать национально- освободительному движению в Конго.Н Ь Ю -Й О Р К . 7 декабря. (Т А С С ). Как сообщает корреспондент агентства Ассошиэйтед Пресс из Коломбо, правительство Цейлона приняло решение отозвать контингент своих войск из состава войск О О Н  в Конго.Это решение правительства Цейлона, отмечает корреспондент, объясняется недовольством теми действиями, которые нрини.мает секретариат О О Н  в отношении Конго.

Н Ь Ю -Й О Р К , 7 декабря. Корреспондент Т А С С  Г. Васильев сообщает: 6 декабря на дневном пленарном заседании Генеральной Ассамблеи О О Н  продолжалось обсуждение вопроса о предоставлении независимости всем колониальным странам и народам. Предпочитающие отмалчиваться сторонники сохранения колониализма все ж е время от времени вынуждены подниматься на трибуну. Видимо, они полагают, что неучастие в прениях у ж  слишком отчетливо обнажит их истинное лицо. Однако за их высокопарными речами не трудно разглядеть стремление любыми средствами задержать окончательное крушение системы угнетения слаборазвитых народов империалистическими монополиями. П ервьм  на заседании выступил американский делегат Уодсворт —  представитель страны, являющейся в наши дни главной опорой империалистической экспансии и колониализма. Что такое колониализм? — вопрошал он. Вряд ли легко договориться об определении этого понятия.Пытаясь представить правящие круги С Ш А  «другом» народов, борющихся за свою независимость, Уодсворт цитировал выдержки из а.мериканской '«декларации незав'и- симости». В  то ж е время ои призывал не проявлять «излишней поспешности» в ликвидации колониального ига. Если народ в 24 часа получит независимость, наступит хаос, разглагольствовал американский делегат.Представитель С Ш А  обошел молчанием советский проект Д екларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам. Касаясь проекта резолюции 42 афро-азиатских стран, Уодсворт заявил, что делегация С Ш А  «хотела бы быть в состоянии поддержать этот проект резолюции». Ни слова ни сказав о том, какие положения проекта Декларации не устраивают правительство С Ш А , американский делегат выразил пожелание, чтобы в проект Де- кларацшг были внесены изменения. Отвечая на критику в адрес С Ш А , продолжающих удерживать в колониальном порабощении Пуэрто- Рико, Уодсворт пытался доказать, что это порабощение представляет с ^ о й  «содружество» Пуэрто-Рико и С Ш А .Представитель Италии Гаэтано Мартино, ратуя за «особые формы самоуправления слаборазвитых народов в ассоциации,с их бывшими хозяевами», довольно отчетливо высказал планы империалистических кругов, стремящихся сохранить свое колониальное господство под прикрытием формального предоставления независимости угнетенным народам.Выступления делегатов С Ш А  и Италии наглядно проде-монсгриро- вали, в каком затруднительном положении' оказались сторонники колониализма в условиях, когда noj давляющее большинство делегаций недвусмысленно высказывается за скорейшую ликвидацию этого позорного для человечества явления.Дальнейшие прения показали, что народы, на своем опыте познав

шие все уж асы  колониального угнетения, не испытывает тех «трудностей», с  которыми столкнулся американский делегат при определении понятия колониализм.С  яркой речью выступил встреченный аплодисментами многих делегаций и посетителей, собравшихся на галерее, министр иносгран- н ьк  дел Кубы Р ауль Р оа. Империалисты, сказал он, пытаются рядиться в тогу борцов за свободу. Но им никого не обмануть. Мы уже слушали здесь выступления представителей недавно освободившихся нарюдов, которые на своем теле несут следы истязаний в годы колониального ига. Империалистические державы, прюдолжал Р оа, пытаются создать новые формы колониализма, главным провозвестником которых являются С Ш А . Н а исторических примерах делегат Кубы показал, как развертывалась империалистическая экспансия Соединенных Штатов прютив более слабых стран западного полушария. По сей день С Ш А  оккупируют Пуэрто-Рико, зону Панамского канала, незаконно удерживают базу Гуантанамо на Кубе, удерживают в колониальной зависимости острова Суон в Карибском море.В  этом месте речи кубинского делегата слово в порядке ведения заседания попросил представитель Гондураса. Моя делегация должна протестовать, заявил он. Острова Суон —  не колония С Ш А . Эта принадлежащая Гондурасу территория просто незакогшо захвачена Соединенными Ш татами. Заявление гондурасского делегата вызвало веселое оживление в зале.Продолжая свою речь, министр иностранных дел Кубы коснулся преступлений импершалистов в Конго. Он решительно осудил незаконный арест бандой Мобуту премьер-'Министра Республики Конго Лумумбы. Правительство Кубы, сказал он, поручило мне требовать от О О Н  решительных мер, пока еще не поздно.Роа заявил, что делегация Кубы безоговорочно поддерживает проект Декларации Советского Сою за о предоставлении независимости колониальным странам и народам.Делегат Ливана Ф уад Аммун критиковал проявления расовой дискриминации в Ю жной Африке. Представитель 'Уругвая Карлос М арио Беласкес призывал к «умеренности» в требованиях предоставления свободы зависимым народам.Министр иностранных дел И рака Хаш им Джавад выразил, горя- чую.;('Д1 ризйательн1>сть Советскому Союзу,; - ч ацийшемус.я инициатором настоящих прений по ликвидации колониализма. Положительно высказавшись о советском проекте Декларации, Джавад прокомментировал -некоторые положения проекта - резолюции афро-азиатских стран, соавтором -которого является его делегация. Министр иностранных дел Ирака напо-мнил делегациям слова, оказанные Н . С . Хру- щевы.м в Генеральной Ассамблее О О Н , о теш, что настало время окончательно л-иквидировать порочную колониальную систему.Н Ь Ю -Й О Р К , 7 декабря. Корреспондент Т А С С  В . Озеров соейща-

ет: обсуждение Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам в Генеральной Ассамблее О О Н  подходит к концу. Представители 66 стран уж е приняли участие в дискуссии. С  трибуны Генеральной Ассамблеи на весь мир прозвучали голоса делегатов многих стран Азии, Африки, Европы и западного полушария, гневно осудивших позорную систему колониализма.Однако в ходе обсуждения раздавались и фальшивые голоса.Ж алкое впечатление произвела речь бельгийского делегата, выступившего первым на вечернем заседании Генеральной Ассамблеи 6 декабря. Ем у пришлось обращаться к полу-пусто.му залу. Во время этого выступления там полностью отсутствовало более 40 делегаций, а остальные были представлены одним— двумя делегатами. Пустовала и галерея для прессы.Вся речь бельгийского представителя была посвящена описанию «заслуг» колонизаторов в Конго. С  явной целью отвлечь внимание Ассамблеи от важного вопроса он повторил неуклюжий прием делегаций С Ш А  и Англии и допустил клеветнические выпады в адрес С оветского Сою за. Однако тут же он получил достойный отпор от -представителя С С С Р  А . Рощ ина, который, взяв слово по порядку ведения заседания, разоблачил клевету и п о тр е^ в ал  от председательствующего призвать к порядку распоясавшегося оратора.Затем выступил делегат Конго со столицей в Браззавиле.Назвав колониальную систему позором X X  века, он выразил благодарность тем, кто осудил колониализм. В се люди родятся свободными -и независимыми, сказал он.

Призыв видных 
общественных 

деятелей Западной 
ГерманииБ Е Р Л И Н , 7 декабря. ( Г А С С ) . 158 видных общественных деятелей Западной Германии выступили с призывом создать новую партию. Эта партия будет называться «'Уни- он» и выступит на выборах в западногерманский бундестаг в 1961 году под лозунгом «З а  мир и разрядку напряженности, против вооружения и войны».' В  призыве излагаются основные требования новой партии: немедленное прекращение вооружения, создание безатомной зоны в Европе, военная нейтрализация Германии, прекращение «холодной войны», переговоры между обоими германскими государствами.Как передает агентство А Д Н , среди общественных деятелей, подписавших призыв, —  профессор Ренате Римек, профессор Клара- Мария Фасбиндер, священник Герберт Мохальский, председатель «союза немцев» Вильгельм Эль- фес.

Л я х е р ш к а ш е х е и е  в о е ш ж х ы е  
ж е о р & б л ж  о т о з в а ш & жН Ь Ю -Й О Р К , 8 декабря. (Т А С С ). Вчера в Вашингтоне объявлено, что Соединенные Штаты приняли решение отозвать патрулирующие в Карибском море в непосредствен

ной близости от берегов Кубы американские военные корабли и самолеты, посланные туда с провокационной целью президентом Эйзенхауэром.
Под вой сирен

ПОЛОЖЕНИЕ В КОНГОН Ь Ю -Й О Р К , 7 декабря. (Т А С С ). По сообщению корреспондента агентства Юнайтед Пресс Интер- нейшнл из Леопольдвиля, марионетка Мобуту направил сегодня воинские подкрюплевия в город Бум- ба, расположенный на границе Э кваториальной и Восточной провинций и имеющий большое стратегическое значение. Через город Бум- ба, расположенный на берегу.реки Конго, проходит единственная дорога, связывающая эти две провинции.Как уже сообщалось вчера, восточная провинция Конго, где власть находится в руках сторонников премьер-М1Инистра Лумумбы, закрыла свои границы, а войска, поддерживающие законное правительство, перекрыли в районе города Вумба дорогу -между Восточной

провинцией и Леопольдвилем.В  других сообщениях из Леопольдвиля отмечается, что между мобутовцами и группировкой Каса- вубу ведутся переговоры с целью создания так называемого «смешанного компромиссного правительства». В  это «правительство» должны войти мобутовские генеральные комиссары и члены мертворожденного «кабинета» ставленника К асавубу— Илео.П А Р И Ж , 7 декабря. (Т А С С ). Как передает корреспондент агентства Франс Пресс, Мобуту совершил поездку в Браззавиль, чтобы встретить группу своих офицеров, совершившую месячную поездку в С Ш А  и Западную Европу для «укрепления контактов» с Пентагоном, бельгийским министерством обороны и армиями других стран Н А Т О .

Эта так называемая «военная миссия» Мобуту посетила, в частности, Соединенные Ш таты , Канаду, Великобританию, Бельгию, Ф Р Г  и Францию.П А Р И Ж , 7 декабря. (Т А С С ). По сообщению корреспондента агентства Франс Пресс из Леопольдвиля, сегодня туда из Элизабетвиля прибыл брат вновь избранного президента С Ш А  Эдвард Кеннеди в сопровождении трех американских сенаторов.Как отмечает корреспондент, во время двухчасовой беседы Кеннеди со специальным представителем генерального секретаря О О Н  в Конго Дайялом вблизи штаб-квартиры О О Н  произошла очередная стычка между сторонниками премьер-министра Патриса Лумумбы и агентами Касавубу.

Н Ь Ю -Й О Р К , 8 декабря. Корреспондент Т А С С  В . Богачев передает: Вчера нормальная будничная жизнь Нью-Йорка была прервана истошным воем сотен сирен.Управление обороны и гражданской мобилизации решило ознаменовать 19-ю годовщину нападения фашистской Японии на Пирл-Харбор новой операцией по разжиганию атомного психоза, проводимой под лицемерным лозунгом «мир через готовность».Пентагону все труднее и труднее становится убедить простых американцев, что на них кто-то собирается напасть. В  С Ш А  растет движение против увеличения налогов на проведение гонки вооружений. Именно поэтому официальные лица Соединенных Штатов все чаще вынуждены прибегать к искусственному взвинчиванию нервов у  населения с помощью сирен, учебных тревог и показательных учений по противоатомной защите.Вчерашняя операция была проведена поистине с  широким размахом. Захлебываясь от восторга, буржуазная печать сообщила, что в диком концерте, начавшемся в Нью-Йорке в 11 часов утра, приняла участие 731 сирена. В  боевую готовность были приведены городская полиция, врачи, работники связи и транспорта. Были мобилизованы . даже священники, которые в любой момент были готовы произнести «учебно-показательное» напутственное слово «жертвам бомбежки». В  различных частях города демонстрировалось оборудование .^шpaвлeния обороны и гражданской мобилизации. Н а всех вокзалах и в аэропортах пассажирам раздавали брошюрки об атомной войне.Такая ж е свистопляска проходила и в других городах и поселках Соединенных Ш татов. Отцы города

Мэдисон избрали объектом своей психической атаки детей. Во всех школах города было проведено детальное изучение маршрутов эвакуации в случае термоядерного нападения. В учебных заведениях были созданы центры, в задачу которых входит «оповещение родителей о гибели учащ ихся».

но колонизаторы отняли у людей эго самое дорогое. Они воспользовались нашим молчанием, чтобы грабить наши природные ресурсы и за этот счет обогащаться.Освобождение народов от колониализма, заявил делегат Конго, должно проводиться без обма1на и лицемерия. Нам в Африке оно еще будет стоить крови. Он закончил свое выступление призывом: «Долой колониализм, долой империализм и капиталистов, которые грабили нашу страну».Представитель Габона подверг резкой критике деятельность бельгийских властей, направленную на возрождение колониализма в Конголезской Республике.Делегат Таиланда поддержал проект резолюции 42 стран.После выступления представителя Панамы вечернее заседание закрылось.

Национализация 
голландских компаний 

в ИндонезииД Ж А К А Р Т А . 7 декабря. (Т А С С ). Правительство Республики Индонезии опубликовало сегодня постановление о национализации 9 бывших голландских страховых компаний в Индонезии.Как сообщает комитет по национализации голландских предприятий, с  1957 года до настоящего времени было национализировано около 700 голландских предприятий, что составляет 70 прюцентов от общего числа голландских предприятий в Индонезии.
Письмо в редакцию

Заместитель редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томская областная контора по прокату кинофильмовс 9 декабря выпускает кинофильм по одноименному рюману Оноре де Бальзака.«ЕВГЕНИЯ ГРАНДЕ»Сценарий и постановка Сергея Алексеева.Оператор В . Домбровский.Роли исполняют: Гранде — С . Межинский; госпожа Гранде- Е . Турчанинова: Евгения —  А . Ш енгелая и др.Производство киностудии «М осф ильм», 1960 г.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 9 декабря —  «Иркутская исто

рия».Начало спектакля в 7 часов вечера.

Недостойная игра торговцев с.мертью вызывает воз.мущение простых американцев. В  Нью- Йорке создан специальный комитет протеста против действий управления обороны и гражданской мобилизации. Комитет распространил воззвание, в котором говорится, что подобные «учения» «приучают детей ожидать войну, а не бороться за ее предотвращение, а также создают психологические ослож/не- ния в головах детей».Учащ иеся многих средних школ Нью-Йорка провели вчера демонстрацию протеста против разжигания атомной истерии. Организации «Студенты за прекращение учений гражданской обороны» и «Действия студентов за мир» распространили среди учащ ихся тысячи памфлетов и листовок, в которых разоблачается провокационный х а рактер действий американской военщины. Десятки родителей яви- Л1ись вчера в Нью-йоркское управление просвещения с тем, чтобы выразить свой протест против разжигания военной истерии среди школьников.Нью-йоркские газеты приводят многочисленные письма своих читателей, выражающих свою солидарность с заявлением сенатора Янга, который недавно потребовал, чтобы деньги, бесцельно расходуе- мыр на «гражданскую оборону», использовались на обеспечение программы по выработке действенных предложений по разоружению.

Кинотеатр имени М. Горького 
Зал кинохроники9 декабря — художественный фильм «Тайна шифра». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 4. 5-30, 7, 8-30, 

10.
Кинотеатр имени И. Черных9 декабря. Большой зал — новый художественный фильм «Евге

ния Гранде». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.Малый зал —  «Тайна шифра». С е ансы: 9-45, 11-20, 12-55, 2-30,4-05, 5-40, 7-15, 8-50, 10-25.
Клуб имени Сталина 9 декабря —  «Евгения Гранде». Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.

Дом культуры ТЭМЗа 9 декабря — «Фуркат». Сеансы: 10. 12. 2 , 4 , 6 . 8 , 10.
Дом офицеров9 декабря —  «Евгения Гранде». Сеансы: 9-30, 11-15, 1, 2-45. 4-30, 6-15, 8 , 9-45.

Межсоюзный клуб 9 декабря —  «Любимец №  13». Сеансы: 12, 2 , 4 , 6 , 8. 10.

Коллектив Томской ТЭЦ-1 извещает о преждевременной смерти старейшего работника станции
СИКОРСКОГО 

Геннадия Людвиговичаи выражает глубокое соболезнование семье покойного.

Пятница, 9 декабря 12.30. Репортаж «Ленин в Крем
ле». 19.00. «Декабрьский Пленум 
ЦК КПСС встречаем трудовыми 
успехами». 19.15. Из цикла «Ма
стера советского кино». Народный артист С С С Р  Борис Чирков. 20.0 0 . «Последние известия». 20.1 0 . Болгарский художественный фильм «Малышка». 21.3 5 . Отвечаем на вопросы трудящ ихся. «Обмен 
денег и пересчет цен на товары».

Утерянный диплом №  В 609126, выданный 29 июня 1951 года финансово-экономическим институтом имени В . В . Куйбышева г. Казани на т^ я  Иткупова Иннокентия Павловича. считать недействительным.

Научно-исследовательскому ин
ституту ядерных исследований, 
электроники и автоматики требуют
ся на работу: фотограф, кранов
щик, электромонтер, слесарь,
экспедитор, полотер, уборщицы и 
дворник.Обращаться: г. Томск, проспект нмеви Ленина, 2-а, корпус 11, комната 231. 5 — 5Томскому техникуму железнодорожного транспорта требуются на постоянную работу: уборщицы, 
возчик, на временную работу — 
столяр. Оплата по соглашению.Обращаться: г. Томск, улица Стародеповская, 5.

Г р -к а  Дремова' В а л е н ти н а  С т е п а 
н о вн а, п р о ж и в аю щ ая  в г. Том ске, 
п е р е ул о к З ао зер ны й, 18 , кв . 3, воз
буж дает дело о р асто р ж ен и и  б рака 
с  гр-ном  Дрем овы м  Сергеем  А н д р е
евичем , п ро ж и ваю щ и м  в  Ом ской об
л а ст и , г, К а л а ч и н с к , п ер еуло к Рабо
ч и й , 37.

Дело под леж ит р ассм отрению  в н а 
родном суде 7-го  у ч а с т к а  г ,  Томска*

Адрес редакции: гор. Томск, проси, нм. Ленина, 66 , телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 а 42-44, пропаганды — 47-45, 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства^ ЭТ-39, щюмьшленного — 37-75, писем — 37-38 в 31-^7, информации — 51-61, зам. зав. изда ----------

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.
издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела

Приносим искреннюю благодарность веем организациям и лицам, принявшим участие в похоронах Фурсенко Николая Петровича.
Семья Фурсенко.

ПОГОДАПо сообщению Томского гадро- мегеорологического бюро, по области 9 декабря ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, ветер западный, 3 — 7 метров в секунду, температура воздуха по северным районам 1— 6 градусов мороза, по остальным — от 1 градуса тепла до 4 градусов мороза.

Автохозяйству №  13 Томского : совнархоза требуются: слесариЗ 
токари, кочегары, Медний-жестян-' 
щик, старший экономист, техничка 
и секретарь-машинистка. УОбращаться: г. Томск, проспект имени Ф рунзе, 240, отдел кадров.
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